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ТОРЖЕСТВЕННЫЙ МИТИНГ

В сквере имени Фрунзе города Ростова-на-
Дону состоялся торжественный митинг-кон-
церт, посвященный Дню России. В мероприятии 
приняли участие депутаты Донского парламен-
та, сотрудники аппарата Законодательного Со-
брания Ростовской области, члены обществен-
ных объединений и молодежного парламента.

С приветственным словом перед собравши-
мися выступил губернатор Ростовской области 
Василий Голубев.

– Наши предки во все времена защищали су-
веренитет государства, и сегодня мы черпаем 
из этой истории то, как нужно служить своему 
Отечеству, приумножая его победы, создавая 
условия для развития. День России объединя-
ет многовековую историю народов, уникальную 
культуру и традиции наших граждан. Благода-
рю всех вас, дорогие наши земляки, за сози-
дательный труд на благо Донского края, – от-
метил в выступлении глава региона.

Председатель Законодательного Собрания 
Ростовской области Александр Ищенко отме-
тил, что День России объединяет всех, кто гор-
дится героическим прошлым нашей Родины, с 
уверенностью смотрит в ее будущее, увлечен-
но и ответственно строит ее настоящее.

– Сегодня праздник для каждого граждани-
на нашей страны. Россия – это Родина силь-
ных людей, не раз доказавших преданность 
ее идеалам и ценностям. Россия – это вели-
кая история. Это история людей, которые не 
привыкли сдаваться, а привыкли побеждать. 
Россия – это Александр Невский, Дмитрий 
Донской и Петр Первый. Это Георгий Жуков 
и Юрий Гагарин. Это каждый участник Народ-
ного ополчения Минина и Пожарского, каждый 
герой Отечественной войны 1812 года, каж-
дый солдат Великой Отечественной и каждый 
боец специальной военной операции. Это 
огромная степь и батюшка Тихий Дон. Это 
заводы и фабрики, фермы и поля пшеницы, 
это больницы и школы, театры и музеи. Рос-
сия – это мы с вами – наши родные, близкие, 
друзья, соратники. Это все те, которые будут 
строить Россию будущего, строить вместе. 
Дорогие друзья, поздравляю вас с замеча-
тельным праздником, с Днем нашей любимой 
России, – поздравил жителей Дона Александр 
Ищенко.

РЕГИОНАЛЬНЫЙ ФОРУМ 
ПО МЕЖЭТНИЧЕСКИМ ОТНОШЕНИЯМ 

Губернатор Ростовской области Василий Голу-
бев, председатель Законодательного Собрания 
Ростовской области Александр Ищенко и митро-
полит Ростовский и Новочеркасский Меркурий 
на Региональном форуме по тематике межэтни-
ческих отношений поздравили жителей Донского 
края с наступающим Днем России.

Александр Ищенко отметил, что это отно-
сительно молодой праздник, но он живо откли-
кается в сердцах всего нашего великого много-
национального народа, связывает прошлое, 
настоящее и будущее России.

– На протяжении всей своей истории наша 
страна была сильна, в первую очередь, людьми. 
Именно они своими трудом, ратными подвигами, 
истинным патриотизмом и нерушимым един-
ством смогли написать тысячелетнюю летопись 
русской государственности, – сказал Александр 
Ищенко.

Он подчеркнул, что в разные времена народы, 
населяющие Россию, вместе проходили через 
тяжкие испытания, извлекали уроки из ошибок, 
переживали горечь утрат и радость побед.

– На современном историческом рубеже вновь 
у нас есть лишь один верный путь – защищать 
интересы нашей Родины, ее территориальную 
целостность, ощущать свою причастность к ве-
ликой российской государственности и беречь 
наше многонациональное единство, – отметил 
Александр Ищенко.

Спикер Донского парламента напомнил, что 
в Послании Федеральному Собранию и Указе 
о национальных целях развития Президентом 
представлены стратегические задачи на ближай-
шие 6-12 лет. В их основе лежат значимые при-
оритеты – создать максимум возможностей для 
счастливой, комфортной, полноценной жизни и 
самореализации каждой семьи, для эффектив-
ного развития всех российских регионов.

– Убежден, что мы достигнем этих целей, если 
будем беречь исконные традиции и дружбу всех 
народов России. Это непременный залог наше-
го общего благополучия, процветания и сбере-
жения нашей любимой Родины, – заявил Алек-
сандр Ищенко.

Мария Петрова, по материалам сайта zsro.ru, 
фото с сайта zsro.ru

В церемонии приняли участие председатель 
Законодательного Собрания Ростовской области 
Александр Ищенко, депутаты Донского парла-
мента, представители органов исполнительной 
власти, вооруженных сил, правоохранительных 
органов, церкви, волонтеры и неравнодушные 
граждане. 

– Конечно, 22 июня 1941 года никто не мог пред-
положить, что враг зайдет столь далеко, и здесь, 
в этом ростовском сквере, уже в ноябре того же 
года появятся братские могилы расстрелянных и 
замученных жителей и защитников города. Никто 
не мог предположить 22 июня 1941 года десятков 
миллионов жертв, всей той огромной цены, по-
ложенной на алтарь Великой Победы. Но вера в 
правое наше дело и в будущую Победу была даже 
в самые тяжкие дни и ночи. Потому и победили. 
Вечная память и вечная слава героическому по-
колению победителей в Великой Отечественной 
войне, – отметил Алек-
сандр Ищенко. 

У мемориального ком-
плекса собравшиеся по-
чтили память погибших 
в годы Великой Отече-
ственной войны минутой молчания. Торжествен-
ная церемония завершилась прохождением 
роты почетного караула ростовского гарнизона.

Траурные мероприятия, посвященные одной 
из самых трагических дат в отечественной исто-
рии, проходят во всех муниципальных образова-
ниях Ростовской области.

Накануне Дня памяти и скорби в парке Ави-
аторов Ростова-на-Дону состоялась патрио-
тическая акция «Огненные картины войны». 
В мероприятии приняли участие председатель 
Законодательного Собрания Ростовской области 
Александр Ищенко, активисты «Единой России», 
«Волонтеры Победы» и «Молодой Гвардии».

– 21 июня 1941 года тысячи выпускников со-
ветских школ мечтали о будущем, строили пла-
ны. Следующим утром началась страшная война. 
22 июня – одна из самых трагических дат в отече-
ственной истории. Поэтому мы должны помнить 
этот день, помнить для того, чтобы он никогда 
не повторился. Помнить для того, чтобы имена 
тех героев, которые защищали нашу страну и 
освобождали от захватчиков, были в народной 
памяти. Сегодняшняя акция «Огненные картины 
войны» посвящена памяти наших летчиков, ко-
торые защищали небо Ростова в годы Великой 
Отечественной войны. В этом году из тысяч за-
жженных свечей выложен истребитель. На само-
летах совершали боевые вылеты такие прослав-
ленные асы, как Сержантов и Покрышкин, – те, 
чьи имена сегодня носят улицы Ростова. И нам 
важно, чтобы молодые поколения помнили под-
виги героев и знали, в честь кого названы улицы, 

на которых они живут, 
– отметил Александр 
Ищенко.

Спикер Донского пар-
ламента добавил, что в 
парке находится брат-

ская могила замученных и расстрелянных во 
время нацистской оккупации 1800 жителей Ро-
стова. Место захоронения тех людей, благодаря 
которым наша жизнь стала возможной.

Участники акции возложили цветы к мемори-
алу «Защитникам ростовского неба» и почтили 
память погибших минутой молчания.

Акция «Огненные картины войны» организует-
ся в городах-героях и городах воинской славы, 
других населенных пунктах России в память о 
погибших в годы Великой Отечественной войны.

Мария Петрова, по материалам сайта zsro.ru, 
фото с сайта zsro.ru

АЛЕКСАНДР ИЩЕНКО: 
«Будущие поколения должны пом-
нить подвиг защитников Отечества»

День России отметили 
в Ростове-на-Дону 

В День памяти и скорби 
депутаты Донского 
парламента почтили память 
павших в годы Великой 
Отечественной войны
В сквере имени Фрунзе Ростова-на-Дону состоялось возло-
жение венков и цветов к мемориальному комплексу павшим 
воинам.
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ДЕПУТАТЫ ОБСУДИЛИ 
ЭКОЛОГИЧЕСКУЮ ПОВЕСТКУ 
НА ДОНУ

На заседании Донского парламента 
в рамках «Правительственного часа» 
депутаты обсудили вопрос экологиче-
ского благополучия в Ростовской об-
ласти.

Экологическое благополучие яв-
ляется национальной целью, опре-
деленной Президентом России в но-
вом майском Указе. Для достижения 
этой цели, согласно документу, не-
обходимо, в том числе, к 2030 году 
сформировать замкнутый цикл сорти-
ровки 100% твердых коммунальных 
отходов, причем 25% таких отходов 
должно использоваться как вторичное 
сырье. К 2036 году необходимо также 
поэтапно в два раза снизить выбро-
сы опасных загрязняющих веществ и 
снизить в два раза объем неочищен-
ных сточных вод, а до конца 2030 года 
ликвидировать не менее 50 опасных 
объектов накопленного вреда окружа-
ющей среде.

Также в Указе Президента речь 
идет о сохранении лесов и биораз-
нообразия, о создании условий для 
экотуризма. В этой части депутаты 
на этом заседании приняли два об-
ращения в федеральные органы вла-
сти – о необходимости установления 
специального рыбохозяйственного 
сбора за использование водного объ-
екта судами в коммерческих целях и 
о необходимости разработки допол-
нительных мер государственной под-
держки туристически привлекатель-
ных территорий.

В рамках регионального проекта 
«Сохранение лесов» с 2019 года на 
Дону высажены леса на площади поч-
ти 10 тысяч гектаров, приобретено 265 
единиц техники и оборудования для 
проведения мероприятий по охране 
лесов от пожаров, лесовосстановле-
нию и лесоразведению, выращено бо-
лее 50 миллионов саженцев хвойных и 
лиственных пород.

В рамках регионального проекта 
«Сохранение уникальных водных объ-
ектов» произведена расчистка реки 
Темерник от истока до Низового водо-
хранилища в Ростове-на-Дону, участ-
ков русел рек Кумшак, Глубокой, балки 
Большая Черепаха общей протяжен-
ностью порядка 64 км.

Уже разработана проектно-сметная 
документация на расчистку балки Те-
мерник и реки Черной в Шолоховском 
районе. В 2023 году начата расчистка 
притока Темерника на участке протя-
женностью 9,2 км.

Кроме того, за 10 лет проведено 
свыше 11 тыс. контрольно-надзор-
ных мероприятий, пресечено более 6 
тыс. фактов нарушения юридически-
ми лицами и индивидуальными пред-
принимателями природоохранного 
законодательства на территории всей 
Ростовской области.

В ходе обсуждения депутаты Дон-
ского парламента подняли пробле-
му повышения эффективности об-
ращения с отходами производств и 
потребления. Несмотря на то, что 
в Ростовской области работают три 
мусороперерабатывающих завода, 
у жителей области возникает много 
вопросов к операторам – нарушает-
ся график вывоза отходов, площадки 
сбора мусора не всегда содержатся 
в надлежащем состоянии, недостает 
контейнеров.

– Вопрос с вывозом мусора очень 
остро стоит в отдельных муниципа-
литетах. Эта ситуация напрямую вли-
яет на экологическое благополучие 
человека в каждом конкретном на-
селенном пункте, поэтому находится 
на постоянном контроле депутатского 
корпуса, – заявил председатель За-
конодательного Собрания Ростовской 
области Александр Ищенко. – По ито-
гам обсуждения профильному коми-
тету Донского парламента поручено 
вместе с Министерством ЖКХ прокон-
тролировать нормализацию ситуации 
в этой сфере и доложить о результа-
тах на заседании Законодательного 
Собрания 25 июля.

ДЕПУТАТЫ ДОНСКОГО 
ПАРЛАМЕНТА ОБСУДИЛИ 
ПОПРАВКИ В НАЛОГОВЫЙ 
И БЮДЖЕТНЫЙ КОДЕКСЫ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

Депутаты обсудили поправки в На-
логовый и Бюджетный кодексы Россий-
ской Федерации, которые предполага-
ют изменение основных параметров 
налоговой системы.

Предварительно два федеральных 
законопроекта были подробно рас-
смотрены вместе с экспертами на за-
седании комитета Законодательного 
Собрания Ростовской области по бюд-
жету, налогам и собственности. Также 
детальное обсуждение налоговых из-

менений, в котором принял участие 
председатель Законодательного Со-
брания Ростовской области Александр 
Ищенко, состоялось на площадке Пе-
тербургского Международного эконо-
мического форума.

– Все, кто участвует в обсуждении 
этих федеральных законов, сходятся 
в одном – предложенные налоговые 
изменения являются крайне важными, 
нужными, поскольку они позволяют 
сформировать баланс между интере-
сами государства, общества и бизнеса 
на современном этапе, – рассказал 
спикер Донского парламента. – Пре-
зидентом страны поставлены задачи 
национального развития, и очевидно, 
что достижение новых целей требует 
значительных ресурсов. У государ-
ства должны быть возможности для 
того, чтобы эти ресурсы работали на 
социальную сферу, на экономику, на 
возможности развития гражданского 
общества.

По его словам, предложенные из-
менения, с одной стороны, должны 
определить долгосрочные источники 
бюджетного финансирования. С дру-
гой стороны, для производственников, 
для бизнеса важно понимать, что пара-
метры налоговой системы не изменят-
ся в ближайшие пять-шесть лет. И этот 
момент учитывается в федеральных 
законопроектах.

Но самое важное, как пояснил 
Александр Ищенко, новые налоговые 
предложения полностью отвечают за-
просу общества на справедливость, 
в том числе на прогрессивную шкалу 
налогообложения дохода физических 
лиц. И задача снижения неравенства 
в обществе должна быть, в том числе, 
решена за счет новых налоговых за-
конов.

– Подавляющего большинства 
граждан нашей страны налоговые из-
менения не коснутся, они не станут 
платить больше. На сегодняшний день 
прогрессивное налогообложение за-
тронет чуть более 3% работающего 
населения. Шкала налогов на доходы 
физических лиц достаточно плавная 
– от 13 до 22%. Причем повышенные 
ставки будут применяться не ко все-
му доходу, а к сумме его превышения 
над заданными порогами. Но при этом 
в выгоде останутся все. Потому что с 
точки зрения восприятия справедливо-
сти ключевым является понимание, на 
что идут средства, которые граждане 
отдают государству в виде налогов. 
И основная часть дополнительных 
ресурсов как раз пойдет на цели соци-

ального развития, – подчеркнул Алек-
сандр Ищенко.

Деньги от повышения налогов пой-
дут, в том числе, на финансирование 
новых объявленных Президентом 
нацпроектов: «Молодежь и дети», 
«Семья», «Кадры», «Продолжитель-
ная и активная жизнь». Государство 
увеличит вложения в инфраструк-
туру, в строительство жилья, дорог, 
увеличит финансирование развития 
наукоемких отраслей и сферы высо-
ких технологий.

Спикер Донского парламента на-
помнил, что в России уже опробован 
и реализован наглядный пример на-
правления дополнительных налогов 
на конкретные социальные задачи. Не-

сколько лет назад для доходов свыше 
5 млн руб. НДФЛ увеличили с 13 до 
15%. И все суммы от повышения этого 
налога целевым образом идут на лече-
ние больных детей через фонд «Круг 
добра».

– Но самое главное, что от пред-
лагаемых налоговых изменений в вы-
игрыше окажется большое количество 
семей с детьми. Будет введен так на-
зываемый налоговый возврат для се-
мей с двумя и более детьми с невы-
сокими доходами. Получается, за счет 
возврата ставка НДФЛ для таких семей 
фактически составит 6%. По данным 
Минфина России, этой возможностью 
смогут воспользоваться около поло-
вины всех семей с двумя или более 
детьми в России, – заявил Александр 
Ищенко.

Принцип справедливости применен 
и к налогообложению в сфере бизнеса. 
Предлагается налог на прибыль уве-
личить до 25%, но при этом налоговые 
преференции будут предложены тем 
предприятиям, которые инвестируют 
прибыль в развитие.

– Принцип справедливости, за-
ложенный в налоговых изменениях, 
актуален не только для граждан и 
бизнеса, но и для регионов и муни-
ципалитетов, чьи бюджеты форми-
руются за счет налогов. Собранные 
налоги вернутся в виде трансферт-
ных платежей. У Законодательного 
Собрания Ростовской области нет ни-
каких возражений либо дополнений к 
предложенным федеральным Прави-
тельством законопроектам. Считаем 
их своевременными, справедливыми 
и объективно необходимыми для ре-
ализации стратегических целей раз-
вития нашей страны и отвечающим 

интересам регионального развития 
Донского края, – заключил Александр 
Ищенко.

Подготовленные Донским парламен-
том отзывы на законопроекты будут 
направлены в профильный комитет 
Государственной Думы РФ.

ЗА ГОД БОЛЕЕ ЧЕМ НА 25% 
ВЫРОСЛО КОЛИЧЕСТВО 
УДОВЛЕТВОРЕННЫХ ЖАЛОБ 
УПОЛНОМОЧЕННОМУ ПО ПРАВАМ 
ЧЕЛОВЕКА В РОСТОВСКОЙ 
ОБЛАСТИ

Уполномоченный по правам чело-
века в Ростовской области Анатолий 
Харьковский представил депутатам 
доклад о своей деятельности за про-
шедший год. Предварительно по этому 
вопросу были проведены обществен-
ные обсуждения с участием всех заин-
тересованных сторон.

В 2023 году в адрес регионального 
Уполномоченного по правам чело-
века поступило 3114 обращений (в 
2022 году – 3351 обращение). При 
этом количество удовлетворенных 
жалоб составило 27%, что является 
самым высоким показателем в срав-
нении с предыдущими годами рабо-
ты. Это говорит о четко отлаженном 
взаимодействии аппарата Уполно-
моченного с ведомствами, в которые 
обращались за решением проблем 
граждан.

– Работа Уполномоченного по пра-
вам человека ведется не только на об-
ластном, но и на федеральном уров-
не. Есть такие обращения, которые из 
Ростовской области направляются, в 
частности, в Совет Федерации. Нам 
в решении многих вопросов помогает 
сенатор от региона, первый замести-
тель Председателя Совета Федера-
ции Андрей Владимирович Яцкин, 
который тесно взаимодействует с 
нашим Уполномоченным по правам 
человека. Считаю эту работу очень 
эффективной, – прокомментировал 
председатель Законодательного Со-
брания Ростовской области Алек-
сандр Ищенко.

Наибольшее количество поступив-
ших жалоб касалось вопросов соци-
ального обеспечения, получения льгот, 
инвалидности, медицинской помощи. 
По сравнению с прошлым годом про-
изошло увеличение количества жалоб 
данной категории на 19 % – 733 (в 2022 
году – 614 обращений).

Выросло количество обращений, 
касающихся реализации и защиты жи-
лищных, земельных прав, предостав-
ления жилищно-коммунальных услуг 
– 505 (в 2022 году – 441 обращение).

Традиционно высокие показате-
ли имеют жалобы на действия (без-
действие) сотрудников правоохрани-
тельных органов, а также проблемы в 
уголовном судопроизводстве. В минув-
шем году произошел незначительный 
рост обращений данной категории – 
410 (в 2022 году – 381).

Отдельное место, безусловно, зани-
мают обращения, связанные с участ-
никами специальной военной опера-
ции. По этой теме Уполномоченному 
по правам человека подали 339 жа-

лоб (в 2022 году – 387). Это помощь в 
установлении места нахождения воен-
нослужащих, попавших в плен, и при-
нятие мер к их возвращению домой; 
несогласие с решениями, принятыми 
комиссиями по установлению катего-
рии годности к службе; неудовлетво-
рительное материальное и медицин-
ское обеспечение мобилизованных в 
военных учебных центрах и воинских 
частях; оказание мер социальной под-
держки участникам СВО и их семьям; 
несвоевременная выплата денежного 
довольствия и другие.

ДЕТИ-СИРОТЫ И ДЕТИ, 
ОСТАВШИЕСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ 
РОДИТЕЛЕЙ, БУДЕТ ПОЛУЧАТЬ 
100% КОМПЕНСАЦИЮ ЗА ОПЛАТУ 
ЖКУ

Депутаты в окончательной редакции 
приняли закон, закрепляющий допол-
нительные гарантии детям-сиротам и 
детям, оставшимся без попечения ро-
дителей, который в первом чтении был 
принят на предыдущем заседании За-
конодательного Собрания.

В соответствии с новыми нормами 
детям-сиротам и детям, оставшимся 
без попечения родителей, будет в пол-
ном объеме выплачиваться компенса-
ция за ежемесячные расходы на опла-
ту жилищно-коммунальных услуг, в том 
числе взноса на капитальный ремонт 
общего имущества в многоквартирном 
доме.

– Расходы будут компенсироваться 
на эти цели уже с 1 августа 2024 года. 
Данную меру поддержки получат около 
8,5 тысячи ребят, в том числе те, ко-
торые проживают в семьях приемных 
родителей, опекунов, попечителей. 
Это также те дети, которые имеют соб-
ственное жилье, но они проживают в 
государственных учреждениях. Таких у 
нас, кстати, около 1200-1300 человек. 
За последние годы их количество су-
щественно уменьшилось – преимуще-
ственно дети либо усыновлены, либо 
находятся под опекой или попечитель-
ством, – рассказал председатель За-
конодательного Собрания Ростовской 
области Александр Ищенко.

Компенсацией за жилищно-комму-
нальные услуги смогут также восполь-
зоваться сироты до 23 лет, обучающи-
еся очно либо проходящие службу по 
призыву. 

ПРАВОМ НА ПОЛУЧЕНИЕ 
ЗЕМЕЛЬНОГО СЕРТИФИКАТА 
ТЕПЕРЬ МОЖНО 
ВОСПОЛЬЗОВАТЬСЯ ВО ВСЕХ 
МУНИЦИПАЛИТЕТАХ ДОНА

Депутаты приняли поправки в об-
ластной закон о земельных сертифи-
катах. Теперь право на него есть у всех 
многодетных семей, которые состоят 
на учете на бесплатное получение зе-
мельных участков, независимо от му-
ниципалитета.

До этого получить сертификат могли 
только те многодетные семьи, которые 
стоят на учете в городах, где отсутству-
ют свободные земельные участки под 
индивидуальное жилищное строитель-
ство. Это Ростов-на-Дону, Батайск, Та-
ганрог и Новочеркасск.

– Каждая многодетная семья на 
Дону, имеющая право на земельный 
участок, может выбрать земельный 
сертификат и конвертировать его в 
улучшение жилищных условий, – по-
яснил председатель Законодательного 
Собрания Ростовской области Алек-
сандр Ищенко. – Наше сегодняшнее 
решение направлено, в том числе, на 
то, чтобы реализовать инициативу, ко-
торую выдвинул Президент России на 
Петербургском экономическом форуме 
о льготной ипотеке в малых городах. 
По сути областной закон в сочетании 
с президентской инициативой позволит 
дать новые возможности многодетным 
семьям в малых городах Ростовской 
области для качественного улучшения 
своих жилищных условий.

Мария Петрова, 
по материалам сайта zsro.ru, 

фото с сайта zsro.ru

7-е заседание Законодательного Собрания 
Ростовской области
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«Это высокая оценка на фе-
деральном уровне, которая под-
тверждает, что донская столица 
не только имеет яркую историю и 
самобытные традиции купеческого 
города, но и остается динамично 
развивающимся и перспективным 
в сфере торговли городом», – со-
общил первый заместитель губер-
натора Ростовской области Алек-
сандр Скрябин. 

ПОД ЗНАКОМ КАЧЕСТВА 
«СДЕЛАНО НА ДОНУ»

Фабрика VELES, занимающаяся 
производством матрасов, кроватей, 
ортопедических оснований и аксес-
суаров для сна, неоднократно отме-
чалась знаком «Сделано на Дону», 
который является дополнительным 
гарантом качества и присваивается 
тем предприятиям, чья продукция 
прошла дополнительную сертифика-
цию, кто добился признания и дове-
рия широкого круга потребителей. 

В этом году фабрика VELES в 
очередной раз подтвердила свой 
высокий уровень, получив знак 
качества «Сделано на Дону». Пред-
приятие является обладателем 
знака «100 лучших товаров Рос-

сии», а также принимало участие 
во множестве всероссийских ме-
бельных выставок. 

Сон занимает важное место в жиз-
ни человека. Сон укрепляется орга-
низм и разум человека. Комфортный 
сон позволяет нашему организму 
отдохнуть и восстановится, форми-
руя силы и хорошее настроение для 
нового дня. Именно поэтому при 
устройстве такой важной части жиз-
ни человека лучше отдавать пред-
почтение товарам проверенного и 
надежного предприятия – такому как 
фабрика Veles.

ГЕОГРАФИЯ ПОСТАВОК 

Фабрика VELES расположена в 
Ростовской области, в Аксайском 
районе, в поселении Большой Лог. 
С 2011 года предприятие произ-
водит более сотни наименований 
– высококачественные ортопеди-
ческие и анатомические матрасы, 
кровати и аксессуары для сна. Фа-
брика VELES представляет боль-
шой ассортимент товаров разных 
категорий. 

Фабрика постоянно развивает-
ся, наращивает производственную 
базу, расширяет ассортимент и 

сбыт продукции. Встретить про-
дукцию VELES можно в магазинах 
партнеров на территории всего юга 
России, в том числе в Республике 
Крым, в Воронежской области, а 
также на международной выставке 
мебели, предметов интерьера, ма-
териалов, комплектующих и обору-
дования для деревообрабатываю-
щего и мебельного производства 
UMIDS. 

СОТРУДНИЧЕСТВО 
НА ВЫГОДНЫХ УСЛОВИЯХ 

Фабрика VELES заинтересована 
в поиске новых партнеров и пред-
лагает им:

Продукцию высокого качества, 
что подтверждает ежегодная серти-
фикация всех категорий выпускаемой 
продукции.

Продукцию конкурентоспособ-
ного характера. Следя за новинками 
в данной отрасли, мы производим 
товар с характеристиками и дизай-
нерскими решениями, отвечающими 
потребностям рыночного спроса, а 
ценовое предложение для наших 
партнеров позволяет им совершать 
продажи, сохраняя гибкость в усло-
виях изменения рынка. 

М А Т Р А С Ы

Министерство промышленности и торговли 
Российской Федерации подвело итоги конкур-
са «Торговля России». В номинации «Лучший 
торговый город» победителем признан Ростов-
на-Дону. 

Для гостиниц и отелей. Мы про-
изводим товар по нестандартным 
параметрам и индивидуальным тех-
ническим заданиям, что позволяет 
получить нашим заказчикам товар, 
разработанный специально для них. 
Также мы разработали коллекцию 
матрасов, кроватей и аксессуаров 
для сна, отвечающую потребностям 
номерных фондов гостиниц.

Личный менеджер. За вами будет 
закреплен ваш личный менеджер, 
знающий ваши предпочтения и струк-
туру вашего бизнеса, предоставляю-
щий вам ответы на любые вопросы 
производственного и логистического 
характера.

Бесплатная и регулярная до-
ставка. Собственный автопарк 
VELES позволяет нашим партнерам 
бесплатно получать товар на регу-
лярной основе. 

Товарный ассортимент, ежеднев-
но доступный на складе, позволяет 
удовлетворить потребности любого 
клиента. Предприятие открыто для 
партнерства. Кредо компании – инди-
видуальный подход к каждому клиен-
ту! А лозунг – «Здоровый сон – залог 
хорошего дня!».

Фабрика тесно сотрудничает с 
гостиницами и пансионатами, по-
ставляет матрасы в детские уч-
реждения по всему Южному фе-
деральному округу, в том числе в 
Республику Крым.

Высокое качество продукции 
VELES отмечается как партнерами 
фабрики, так и многими организа-
циями Южного федерального окру-
га. Предприятие активно участвует 
в благотворительности, ежегодно 
помогая Аксайской городской обще-
ственной организации семей, вос-
питывающих детей-инвалидов, «До-
брое сердце». Вносит свой вклад в 
развитие нашего региона. Достав-
ляет свою продукцию общежитиям, 
лагерям, санаториям, укомплекто-
вывая номерной фонд. 

Фабрика VELES участвует в бла-
гоустройстве территории Админи-
страции Большелогского сельского 
поселения, оказывает благотвори-
тельную помощь детскому саду № 1 

«Колосок» Аксайского района при 
озеленении участков дошкольного 
учреждения. 

КОМАНДА ФАБРИКИ VELES 

Коллектив предприятия – высоко-
квалифицированные, целеустрем-
ленные специалисты, преданные 
выбранному делу. Это настоящий 
единый организм, каждого из участ-
ников которого отличает интерес к 
процессу, ответственность, дисци-
плинированность, нацеленность на 
результат. Сотрудники фабрики про-
ходят профессиональную подготовку 
на фабрике, приобретая необходи-
мые знания и умения. Дружественная 
и доброжелательная атмосфера в 
команде способствует сплоченности 
и новым достижениям. 

Благодаря постоянному внедре-
нию новых технологий и модерни-
зации оборудования предприятие 
добилось серьезных результатов в 
расширении рынка сбыта. Команда 
компании постоянно увеличивает то-
варные предложения, демонстрируя 
безупречный уровень обслуживания 
и сервиса. 

Фабрика матрасов VELES со-
вершенствует методику работы, 
наращивает ассортимент, гибко и 
оперативно реагирует на запросы 
рынка. Предприятие открыто к со-
трудничеству и всегда готово рас-
смотреть предложения, ориенти-
руясь на длительные партнерские 
отношения.

Многоэтапный контроль всего 
процесса производства – обяза-
тельное условие, гарантирующее 
ответственность фабрики VELES 
перед каждым клиентом. Фабрика 
стремительно развивается. Благо-
даря внедрению новых технологий 
и увеличению производственных 
мощностей предприятие добилось 
серьезных результатов и стремит-
ся к расширению партнерских от-
ношений.

Ксения Жукова,
фото из архива компании

С нами можно связаться по номеру телефона: 
+7 (928) 101-15-63 

А также по почте: veles.matras@yandex.ru

По вопросам партнерства: 

Продукция VELES – гарантированное качество 
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знаю, такого интереса к лошадям нет. 
И поэтому нам нужно больше смотреть 
в другую сторону – на юг и на восток.

Разведение племенных лошадей 
невозможно без их участия в скачках. 
И это тоже будет однозначно.

– Сейчас в большинстве аграр-
ных предприятий сталкиваются с 
проблемой дефицита кадров. Это 
настоящая болезнь нашего села: мо-
лодежь стремится в города, а села в 
демографическом плане стареют и 
пустеют. Как вы решаете проблему 
специалистов? Ведь в коневодстве 
они нужны особенно. Как говорится, 
штучный товар.

– Люди у нас работают почти все те 
же, кто был в хозяйстве, которое пред-
шествовало нашему. Да, наше пред-
приятие юридически новое, но оно 
будет продолжать традиции конного 
завода, слава которого когда-то гре-
мела по всему Советскому Союзу. Вы 
знаете, люди у нас с радостью стали 
говорить о том, что конный завод вер-
нулся, что мы вновь начинаем жить 
как прежде! Они когда-то участвовали 
в скачках, завоевывали кубки. И сей-
час охотно идут работать на конюшни. 
Приходят к нам на работу опытные 
специалисты, которые когда-то рабо-
тали бригадирами, конюхами, трене-
рами. А ведь еще недавно они были 
вынуждены искать работу на стороне, 
ездить вахтами в другие хозяйства, 
другие районы. Некоторые возвра-
щаются даже из Москвы. Недавно из 
Волгоградской области приехал специ-
алист. В результате наш коллектив уже 
вырос порядка до 160 человек, и на-
бор продолжается. Людей нам все еще 
очень не хватает.

– А что делается для того, чтобы 
привлечь в хозяйство молодежь?

– С большой охотой мы принима-
ем на летнюю практику учащихся из 
аграрных техникумов и колледжей. На 
эти цели в нашем бюджете заложены 
необходимые средства. В летний тру-
довой семестр ребята и опыта наби-
раются, и ощутимо зарабатывают, по-
могая семейному бюджету. Работают, в 
основном, по своей будущей специаль-
ности – сварщиками, механизаторами 
и так далее. Помогают нашим механи-
кам в ремонтах техники, водителям – в 
автогараже. Надеемся, что по оконча-
нии учебы они вольются в наш коллек-
тив.

Тут есть и фактор воспитания. Когда 
подросток или юноша вместе со взрос-
лыми прошел всю уборочную страду, 
к нему уже совсем другое отношение 
со стороны взрослых – как к равному. 
И молодым это только на пользу, это 

поднимает их самооценку. Им важно 
ощущать, что с ними именно так обща-
ются, как с самостоятельными людьми, 
умеющими трудиться. Им будет что 
рассказать родным и друзьям после 
практики: чему научился, что лично 
сам сделал.

К слову, в 2022 году на практике 
именно студенты-сварщики помогли 
нам установить базы для быков. Это 
была настоящая производственная 
практика! Наш опытный сварщик де-
лился с ними своим мастерством, ру-
ководил ими. Под его руководством 
ребята сваривали свои первые швы в 
жизни. Для них специально мы тогда 
купили сварочные аппараты, и у них 
неплохо получалось!

Когда я был генеральным директо-
ром АО «Ленинградское» в Красно-
дарском крае, мы помогали местным 
казакам в проведении в 2019 году 
конных соревнований. И когда среди 
специалистов по коневодству – а связь 
между ними хорошая благодаря соцсе-
тям – прошла информация о том, что в 
Камышев вернулись лошади, мне ста-
ли звонить отовсюду с поздравления-
ми по случаю прибытия первой партии 
скакунов. Да, мы восстанавливаем 
заброшенные когда-то конюшни. Идет 
строительство зернового тока, нового 
зернохранилища. Работы еще много.

Тема лошадей снова стала интерес-
ной, люди начали возвращаться к сво-
им истокам.

– А насколько интересной? У мно-
гих есть убеждение, что позволить 
себе заняться лошадьми могут 
только богатые люди. Это как гольф 
– спорт для миллионеров.

– Да, дефицит лошадей в свое вре-
мя привел к тому, что они были до-
ступны только очень состоятельным 
людям. Существовал еще недавно, 
да отчасти еще остается, такой тренд 
– купить дорогую лошадь, вложить в 
нее деньги. Это как купить дорогую 
машину и поставить ее в гараж – пусть 
стоит. Вот и с лошадьми было так же 
– появилась тема «передержки». Ста-
вили любимицу в чью-то конюшню и 
платили немалые деньги, чтобы ее 
лелеяли и холили, выезжали на ней 
периодически. Что тут можно сказать? 
Мне куда ближе другие люди, которые 
покупают лошадей не ради бизнеса, 
чтобы ее потом дороже перепродать, 
а для души. Ближе те, кто их сам на-
вещает, ухаживает за ними, прикипает 
душой и телом.

При этом я уверен в том, что если 
убрать дефицит лошадей, то они ста-
нут намного доступнее. Это тоже одна 
из целей нашего хозяйства. И этот 

переменилось. И те же пастухи сейчас 
все больше на мотоциклах да на ма-
шинах пастбища объезжают.

Интерес к лошадям практически про-
пал уже в 1980-е годы. Эти животные 
стали больше интересны как декора-
тивный и как спортивный вид. Начало 
развиваться спортивное коневодство. 
Мы в нашем хозяйстве сейчас пошли 
именно по этому пути. Лошадей отби-
раем по типу, который необходим для 
различных соревнований. Для скачек 
свой тип, для конкура – свой.

Начиная с текущего года мы стали 
активно развивать коневодство. Пер-
вая партия племенных чистопородных 
лошадей буденновской породы из 9 
голов уже заняла свое место в конюш-
не. Перед нами поставлена задача 
увеличить их число до 70. Будем за-
ниматься также разведением лошадей 
донской породы, которая считается 

исчезающей. На сегодня в мире донча-
ков выращивают только на конезаводе 
«Буденновском» Сальского района. 
Мы будем брать лошадей именно там. 
Кстати, в «Буденновском» есть кровь 
от жеребцов, которые когда-то ушли 
туда из наших мест. Эта кровь теперь 
будет возвращаться на свою родину. 
Чистокровная донская порода сейчас 
востребована не только в России, но и 
во всем мире. Это единственная або-
ригенная порода, которая считается 
универсальной. Она очень выносли-
вая.

Мы рассчитываем и на ее экспорт. 
Считаем, что перспективы для этого 
довольно хорошие. Лошадей донской 
породы когда-то продавали даже в 
Объединенные Арабские Эмираты. 
А уж там, на родине арабских скаку-
нов, толк в лошадях знают! К сожале-
нию, на Западе, в Европе, насколько я 

Восток Ростовской области по самой 
своей природе, по своему географи-
ческому расположению благоприятен 
для коневодства. Обширные степи на 
границе с полупустыней, необозри-
мые пастбища. Есть где разгуляться 
табунам. Когда кавалерия составляла 
основу армии, именно здесь находил-
ся один из главных центров по воспро-
изводству конной боевой силы нашего 
Отечества. И особое предпочтение 
всегда отдавалось задонским лоша-
дям. Известно, что когда после штур-
ма крепости Измаил 11 декабря 1790 
года офицеры подвели к легендарно-
му полководцу Суворову трофейного 
арабского коня чистейшей крови в бо-
гатом уборе, Александр Васильевич 
отказался взять его, отрезав: «Донской 
конь привез меня, донской и увезет 
меня отсюда». 

У конного завода, расположенного 
в хуторе Камышеве Зимовниковского 
района, богатая история. Конечно, его 
расцвет пришелся на годы, когда успе-
хи на фронтах определялись наличием 
конных армий и дивизий, когда конь яв-
лялся основной тягловой силой. Про-
гресс, развитие техники отодвинули 
благородное животное на задворки 
истории. Коней требовалось все мень-
ше и меньше. Оставшиеся конезаводы 
резко сократили их поголовье, а на 
освободившихся землях стали зани-
маться мясным и молочным животно-
водством, выращиванием пшеницы и 
многого другого. Стали многопрофиль-
ными и в целом преуспевающими.

А вот конезаводу «Зимовников-
скому» в этом плане не повезло. Во 
многом из-за своих нерадивых руково-
дителей около 11 лет назад хозяйство 
пришло в упадок и в итоге фактически 
развалилось.

 Тем удивительнее то, что нашлись 
энтузиасты, решившие возродить ко-
неводство в этих краях. Конечно, не в 
тех колоссальных объемах, которые 
требовал когда-то легендарный мар-
шал Буденный – да столько никому 
сейчас и не нужно.

Возрождение хозяйства началось с 
июня 2021 года, когда на землях ху-
тора было организовано новое юри-
дическое лицо – АО «Конный завод 
«Зимовники». Здесь я встретился с 
исполнительным директором АО Алек-
сеем Николаевичем Рябущенко. Сразу 
же спросил его без обиняков:

– Алексей Николаевич, а зачем и 
кому нужны сейчас лошади, какая от 
них польза?

– В годы моего детства в нашем селе 
на лошадях много чего делали. Воду 
возили, молоко собирали. На фер-
мах работали лошади, запряженные 
в брички. И пастухи на лошадях табу-
ны объезжали. А потом, конечно, все 

Кони вернулись

В Зимовниковском районе взялись за воссоздание легендарного 
конного завода.

Алексей Рябущенко.

Памятник легендарному жеребцу Зароку.
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процесс уже пошел. В восточной части 
Ростовской области много сохрани-
лось лошадей у частников, немало и 
прибавилось. Здесь регулярно прохо-
дят скачки в Орловском и Дубовском 
районах, при этом они очень популяр-
ны. Содержат лошадей для души, для 
радости, есть и спортивный интерес. 
У многих просто врожденная любовь 
к лошадям. Есть дети, у которых про-
сыпаются какие-то инстинкты древних 
наездников. Не устают они меня спра-
шивать: когда можно будет уже пока-
таться на лошадках?

На это могу им ответить: уже скоро. 
Мы планируем создать в хуторе Ка-
мышеве свой конноспортивный клуб, 
открыть детскую конноспортивную 
школу. Лошади буденновской породы 
хорошо себя показывают в конкуре, 
дети уже идут, им это интересно. Вско-
ре должен сюда подъехать человек, 
готовый работать тренером. В буду-
щем году заработает наш ипподром, 
рассчитываем уже провести первые 
скачки. Что-то восстанавливаем, что-
то строим заново. С лошадьми надо 
постоянно работать, они так устроены. 
Если лошадь будет стоять неподвиж-
но год, она уже никогда не будет ска-
куном. Останется просто животным, 
не сможет проявить свои врожденные 
качества.

– А сколько для лошадей требует-
ся, если можно так выразиться, об-
служивающего персонала? Есть ли 
тут какие-то нормы?

– На каждые 10 лошадей нужен в хо-
зяйстве минимум 1 человек, чтобы все 
соответствовало нормам. Это конюхи, 
берейторы, тренеры. У нас хорошие 
кураторы, которые нам помогают по 
теории и практике коневодства. Это 
специалисты Донского конного заво-
да, расположенного в соседнем Ор-
ловском районе. И коллектив у нас 
постепенно складывается. На нашу 
конюшню приехала работать семейная 
чета Робченко. Оксана Владимиров-
на – бригадир конной части, ее муж 
Дмитрий Владимирович – дневной ко-
нюх. Они, как и многие другие, просто 
влюблены в лошадей. Да что там гово-
рить, люди просто истосковались без 
лошадей все эти 11 лет безвременья. 
А сейчас такое удовольствие для души 
вновь появилось. Наверное, какие-
то древние инстинкты просыпаются у 
моих земляков, ведь человек вместе 
с лошадьми уже тысячи и тысячи лет.

– А что вас связывает с этой про-
фессией в личном плане?

– Наверное, есть какая-то времен 
связующая нить. Прапрадед моей 
жены Ксенофонт Ютин занимался раз-

ведением лошадей еще до революции, 
нынешний хутор Ютин Егорлыкского 
района был его поместьем. Ксенофонт 
Ютин в свое время выиграл скачки в 
Новочеркасске на приз императора и 
получил в качестве приза белую имен-
ную императорскую портупею.

Если подумать, то лошади всегда 
возле нас находились. И наши жители 
всегда помнили о тех скакунах, что до-
бывали славу хозяйству, брали призы 
на разных соревнованиях. Юридиче-
ские лица меняются, но история этой 
земли, люди и их память и традиции 
остались! Все так же стоит на въезде 
в наш хутор памятник чемпиону скачек 
жеребцу Зароку. Здесь на конном заво-
де умер от старости любимый жеребец 
маршала Буденного. Одна из наших 
улиц носит имя другого прославленно-
го советского маршала – Героя Совет-
ского Союза Рыбалко. Он выходец из 
этих мест.

– А что, кроме коневодства, со-
ставляет экономику вашего хозяй-
ства?

– Основное производство у нас – это 
земля. Почти 27 тысяч гектаров пашни, 
все остальное – это пастбища и сено-
косы. Там, где есть возможность, мы 
ставим животноводческие точки, всего 
их на данный момент 4. Скот круглый 
год содержится на выпасах. Парал-
лельно с этим занимаемся откормом 
скота, и не только своего, но и покуп-
ного. Завезли на откром бычков. Будет 
по планам до 3 тысяч голов скота. Мы 
решили восстанавливать поголовье 
калмыцкой породы, а также помесной 
– калмыцкой с абердин-ангусом.

– Почему вы предпочли калмыц-
кую породу?

– Эта порода скота особенная. На-
верное, она единственная, которая 
выводилась не людьми, а самой при-
родой. Сотни лет кочевники держали 
коров в голой степи, никто им не стро-
ил какие-то сооружения. Естественный 
отбор за сотни лет выработал у этих 
животных выносливость к очень боль-
шой жаре летом и к сильнейшим мо-
розам зимой. А в Калмыкии доходит и 
до минус тридцати, причем с сильным 
ветром.

В общем, наши коровы устойчивы 
к ветру, они могут находиться отно-
сительно долгое время без воды. По-
едают намного больше видов трав, 
чем обычные молочные коровы. У них 
очень сохранен материнский инстинкт. 
За теленка они могут убить волка, ког-
да чувствуют опасность. К сожалению, 
прежние владельцы хозяйства поста-
рались избавиться от животноводства. 
А ведь в советские времена мясо отсю-

да продавалось даже в Сирию. Сейчас 
все это возрождается. На сегодня у нас 
идет первый отел, есть и черные теля-
та, и красные.

В общем, эти животные круглый год 
могут стоять на пастбищах, которые у 
нас огорожены проволокой, подсоеди-
ненной к системе «Электропастух». 
И это намного выгоднее, чем всю зиму 
кормить животных с подвоза.

Животноводство – это еще и по-
мощь земле, возможность вносить в 
нее органические удобрения, которые 
для этой засушливой зоны очень важ-
ны. Это возможность ввести на наших 
полях кормовой севооборот, который 
будет замещать пар, который стоит 
дорого. Травы на сенаж и кукуруза на 
силос являются хорошими предше-
ственниками для пшеницы. А проходя 
через животных, они будут приносить 
дополнительную прибыль – в качестве 
органики.

– Когда подъезжал к вашему ху-
тору, обратил внимание на очень 
опрятные и ухоженные поля со 
всходами подсолнечника. Много его 
собираете?

– Общий объем не столь важен, как 
качество урожая. Ведь мы не товарное 
хозяйство, а уже третий год подряд вы-
ращиваем гибридный подсолнечник на 
семена. Гибрид «Сурус», который мы 
поставляем, в прошлом году показал 
очень высокие результаты – на уровне 
лучших мировых образцов. Он в про-
шлом году дал урожайность в 30 цент-
неров с гектара. Для сравнения: мно-
гие отечественные гибриды, которые 
сейчас широко применяются, дают 20 
центнеров.

Центральное место в технологии 
выращивания семян занимает фито-
сортопрополка всходов подсолнечни-
ка. Это тяжелый ручной труд, который 
невозможно доверить механизмам. 
Для этого до 80 человек в поле выхо-
дят. Необходимо просмотреть каждую 
корзинку подсолнечника, причем два-
три раза за сезон, и убрать растения, 
которые не сответствуют стандартам 
сорта – так называемых выскочек. Они 
ростом сразу выделяются, и этот не-
типичный признак должен убираться. 
Дело очень ответственное. На участ-
ках гибридизации за прополкой наблю-
дают представители Краснодарского 
института масличных культур. Они от-
мечают, что работа проводится на вы-
соком уровне.

И таких полей у нас 550 гектаров. 
Для людей прополка на них – это хо-
рошие заработки. Приходят сюда и 
школьники, чтобы помочь родителям.

– А почему вы занялись столь 
сложным делом – семеноводством?

– Работа эта очень важна, она идет 
в русле тех идей, о которых говорил 
Президент нашей страны Владимир 
Владимирович Путин. Дело в том, что 
еще три года назад местных семян 
подсолнечника на рынке практически 
не было. Наши хозяйства оказались в 
сильной зависимости от импорта, а это 
угроза продовольственной безопас-
ности страны. В общем, необходимо 
поддерживать идею импортозамеще-
ния в данной сфере. Начинали мы с 
нескольких сотен гектаров семенных 
плантаций, а на сегодня уже вышли на 
тысячи. Работаем в тесном контакте и 
под контролем RUSEED – отечествен-

ной производственной селекционно-
семеноводческой компании. Занима-
ются этим важным делом и многие 
другие российские сельхозпредприя-
тия. В итоге на рынке появились наши 
отечественные семена, которые охот-
но берут хозяйства, занятые товарным 
выращиванием подсолнечника и куку-
рузы.

– Заниматься земледелием на 
востоке Донского региона с его по-
лупустынным климатом, вкладывая 
в него большие инвестиции, решит-
ся далеко не каждый. Тут на авось 
не проскочишь, нужны знания, тер-
пение и расчет. Как с этим у вас? За 
счет чего в этих условиях получает-
ся выходить на рентабельность?

– Кроме подсолнечника, мы вы-
ращиваем также кукурузу на силос, 
тритикале на сенаж, лен, в прошлом 
году сеяли горчицу. И тем самым мы 
уходим от двухпольного севооборота 
«пар – пшеница», который характерен 
для востока Ростовской области, этой 
явной зоны рискованного земледелия. 
Переходим на более сложный севообо-
рот, который помогает и стабильные 
урожаи получать, и восстанавливать 
плодородие земли.

Мы выращиваем также пшеницу. 
Но ее высокие урожаи – не самоцель, 
намного важнее прибыльность хозяй-
ства. Бывает так, что кто-то возьмет 
50 центнеров зерна с гектара и ока-
жется при этом в убытке, а кто-то и с 
35 центнеров получит прибыль. Очень 
важна рентабельность земли. А она 
у нас растет. Если применять пар, то 
урожайность, скажем, в 50 центнеров 
фактически придется делить надвое, 
так как половина площадей простаи-
вает год. В итоге выйдет по факту 25 
центнеров. Но если вместо пара сеять 
другие культуры, парозамещающие, 
то даже при довольно низкой урожай-
ности пшеницы можно оказаться в ко-
нечном выигрыше! Ведь другие культу-
ры тоже дадут урожай. Те же бобовые 
культуры и прибыль принесут, и обога-
тят почву азотом. Такая вот несложная 
математика.

Конечно, при таком подходе хозяй-
ству нужно больше людей, больше тех-
ники. А их в 1990-е и нулевые годы не 
хватало, был большой отток сельского 
населения в города. Возник дефицит 
кадров, который привел к упрощению 
севооборота.

– Люди в итоге стали жить лучше 
у вас?

– Однозначно лучше. Они стали 
более зажиточными, повысились их 
доходы, они стали стабильнее. Один 
мой коллега на каком-то совещании в 
районном центре сказал, что он судит 
об успехах хозяйства по тому, сколь-
ко в нем у людей иномарок. Так вот, в 
Камышине вы их увидите уже нема-
ло, как и современных мотоциклов. 
В общем, жизнь сюда возвращается! 
Народ стал прибывать в хутор. Бук-
вально вчера разговаривал с женщи-
ной из Волгоградской области, она 
ветеринарный врач. Присмотрела 
здесь дом, будет сюда переезжать. 
У нее семеро детей, дочь оканчивает 
педагогический колледж, планирует 
идти в нашу школу – у нас десяти-
летка – учителем. Слух о нас идет по 
земле. Чтобы люди сюда вернулись, 
они должны поверить в будущее, 
перспективу, и в этом плане у нас уже 
многое получается.

 
Беседовал Геннадий Белоцерковский,

фото автораБигадир Оксана Робченко

На пастбище.



п а р л а м е н т с к и йп а р л а м е н т с к и й

Д
О
Н
А

Д
О
Н
АТ Е Л . :  8  ( 8 6 3 )  2 2 1 - 5 7 - 0 2

W W W. V E S T N I K D O N A . R U
О Б Л А С Т Н А Я  Г А З Е Т А

№  6  ( 2 0 0 )  И Ю Н Ь  2 0 2 46

Аграрии области обсудили перспективы развития 
отрасли и задачи 2024 года в рамках 
«Дня донского поля»
МАССОВАЯ УБОРОЧНАЯ 
КАМПАНИЯ НА ДОНУ 
ОРИЕНТИРОВОЧНО СТАРТУЕТ 
В ИЮНЕ

В рамках «Дня донского поля» про-
шло одно из центральных мероприя-
тий текущего сельскохозяйственного 
года – областное предуборочное со-
вещание, которое открыл губернатор 
Ростовской области Василий Голу-
бев. Глава региона напомнил о ре-
кордном сборе урожая прошлого года 
и подчеркнул важность труда аграри-
ев и поддержку властей в условиях 
нынешнего сложного по погодным ус-
ловиям года.

Совещание по проведению пред-
стоящей уборочной кампании прове-
ли заместитель председателя Зако-
нодательного Собрания Ростовской 
области – председатель комитета 
по аграрной политике Вячеслав Ва-
силенко и заместитель губернатора 
Ростовской области – министр сель-
ского хозяйства и продовольствия 
Донского края Константин Рачалов-
ский.

По официальным данным обста-
новка на озимом и яровом поле осе-
нью и зимой развивалась благопри-
ятно для закладки урожая текущего 
года. Перезимовка озимых прошла 
успешно – взошло 100%. Погодные 
условия осенне-зимнего периода 
2023-2024 годов способствовали по-
полнению влаги в почве. Также для 
получения урожая был проведен весь 
комплекс агротехнических и агрохи-
мических работ. Весенняя посевная 
кампания также прошла успешно.

Опасения вызывают удары, кото-
рые нанесли будущему урожаю май-
ские заморозки и последовавшая 
за ними засуха. Однако, несмотря 
на сложную ситуацию, в настоящее 
время имеются все предпосылки для 
организованного проведения убороч-
ных работ, которые уже местами экс-
периментально начинаются. Начало 
массовой уборочной кампании ори-
ентировочно стартует к 20 июня.

Вячеслав Василенко отметил, что 
для депутатов Законодательного 
Собрания Ростовской области во-
прос поддержки агропромышленного 
комплекса является одним из самых 
важных. Вице-спикер Донского пар-
ламента напомнил, что Президентом 
России поставлены задачи, согласно 
которым к 2030 году объем произ-
водства российского АПК должен вы-
расти не менее чем на четверть по 
сравнению с 2021 годом, а экспорт 
– увеличиться в полтора раза. Для 
достижения этих целей необходимо 
продолжать работу по поддержке 
аграриев, развитию орошения и агро-
лесомелиорации.

– Никто, наверное, не припомнит 
года, когда для сельского хозяйства 
складывались идеальные условия, – 
сказал Вячеслав Василенко. – Пару 
лет назад в то же время здесь текли 
ручьи, был переизбыток влаги. Се-
годня другие обстоятельства. Но мы 
всегда невзгодам отвечаем органи-
зованностью, целеустремленностью 
и упорным трудом, в результате чего 
собираем хороший урожай, чтобы 
жители Ростовской области чувство-
вали себя благополучно. Причем не 
только по хлебу, но и по всей продук-
ции агропромышленного комплекса.

ВЯЧЕСЛАВ ВАСИЛЕНКО: 
«РАЗВИТИЕ МЕЛИОРАЦИИ 
И ПОВЫШЕНИЕ 
ЭФФЕКТИВНОСТИ ОРОШАЕМЫХ 
ЗЕМЕЛЬ – ЗАЛОГ КАЧЕСТВА 
УРОЖАЯ»

В рамках деловой программы вы-
ставки-демонстрации «День донско-
го поля» в Зерноградском районе 
комитет Законодательного Собрания 
Ростовской области по аграрной по-
литике провел заседание круглого 
стола, посвященного проблемам и 
перспективам развития мелиорации 
донских земель.

Заместитель председателя Зако-
нодательного Собрания Ростовской 
области – председатель комитета 
по аграрной политике Вячеслав Ва-
силенко напомнил, что в Ростовской 
области сельскохозяйственные зем-
ли расположены в зоне рискованного 
земледелия. Для устойчивого разви-
тия агропромышленного комплекса 
стоит задача модернизации всего 
мелиоративного комплекса и повы-
шения эффективности использова-
ния орошаемых земель. По словам 
Вячеслава Василенко, это является 
одним из залогов получения каче-
ственного урожая.

За десять лет на реконструкцию 
оросительных систем направлено 2,2 
миллиарда рублей. Введено в экс-
плуатацию 41 тыс. гектаров поливных 
земель, на поля установлено более 
500 дождевальных машин.

Вячеслав Василенко подчеркнул, 
что депутаты Донского парламента 
совместно с Правительством обла-
сти последовательно ведут работу по 
улучшению экологической обстанов-
ки, направленной на предотвраще-
ние дальнейшего истощения малых 
рек, восстановление и сохранение 
потенциала реки Дон и Цимлянского 
водохранилища.

Благодаря областному закону 
«О сохранении и развитии агролесо-
мелиоративных насаждений и агро-
фитомелиоративных насаждений на 
землях сельскохозяйственного на-

значения» удалось значительно про-
двинуться в возрождении воспроиз-
водства лесополос и ухода за ними. 
Поставлено на учет и зарегистри-
ровано в областную собственность 
уже 107 тысяч гектаров земель под 
лесополосами в 32 муниципалитетах. 
В текущем году данная работа будет 
завершена еще в 11 районах.

Одной из главных проблем разви-
тия мелиорации был обозначен рост 
цен за подачу воды на орошаемые 
поля. С 2020 по 2023 годы стоимость 
услуги взлетела на 80%, в 2024 году – 
поднялась еще на 30%. 

– В этом году Минсельхозпродом 
России была предложена абсолютно 
неправильная ценовая политика. Мы 
вместе с Министерством сельско-
го хозяйства и продовольствия Ро-
стовской области проработали этот 
вопрос, нас поддержал губернатор 

региона, и цена на орошение выров-
нялась, стала более приемлемой 
для сельхозтоваропроизводителей. 
Но над этим вопросом нужно еще ра-
ботать, – прокомментировал Вячеслав 
Василенко.

В ЗЕРНОГРАДСКОМ РАЙОНЕ 
СТАРТОВАЛА 
ВЫСТАВКА-ДЕМОНСТРАЦИЯ 
«ДЕНЬ ДОНСКОГО ПОЛЯ»

На поле Аграрного научного центра 
«Донской» в Зерноградском районе 
стартовала ежегодная выставка-де-
монстрация «День донского поля», 
на которой представлены последние 
достижения донского агропромыш-
ленного комплекса.

Участников и гостей мероприятия 
поприветствовали заместитель пред-
седателя Законодательного Собра-

ния Ростовской области – председа-
тель комитета по аграрной политике 
Вячеслав Василенко и заместитель 
губернатора Ростовской области – 
министр сельского хозяйства и про-
довольствия Донского края Констан-
тин Рачаловский.

На выставке-демонстрации пред-
ставлено более 350 единиц инно-
вационной сельскохозяйственной 
техники, последние разработки в 
агрохимии и достижения донской се-
лекции зерновых культур. Посетители 
смогли не только осмотреть экспози-
цию, но и увидеть аграрную технику в 
действии, оценить качество культур, 
выращенных на опытных полях.

Вячеслав Василенко отметил, что 
«День донского поля» – это прекрас-
ная площадка для общения между 
представителями региональных ор-
ганов власти и сельхозтоваропроиз-

водителями по актуальным вопросам 
развития агропромышленного ком-
плекса Ростовской области, обсужде-
ния существующих проблем и путей 
их решения.

Кроме того, растениеводы смогли 
воочию увидеть сорта зерновых куль-
тур донской селекции, которые по 
устойчивости к заморозкам и засухе 
превосходят конкурентов из других 
регионов.

– В принятом Законодательным Со-
бранием Ростовской области област-
ном бюджете впервые была записана 
цифра в 8,6 миллиарда рублей на 
поддержку агропромышленного ком-
плекса, в том числе 2 миллиарда 450 
миллионов рублей – на поддержку 
растениеводства. Это говорит о том, 
что и губернатор Ростовской области, 
и Донской парламент стараются как 
можно больше оказывать помощь на-
шим сельхозтоваропроизводителям, 
чтобы они могли своевременно посе-
ять, вырастить, собрать и продать по 
самым выгодным ценам свой урожай, 
– рассказал Вячеслав Василенко.

Он сообщил, что депутаты Донско-
го парламента стали инициаторами 
обращения Южно-Российской парла-
ментской ассоциации на федераль-
ный уровень с просьбой рассмотреть 
возможность выделения дополни-
тельных средств из федерального 
бюджета на субсидирование затрат 
производителей зерновых культур на 
производство и реализацию зерно-
вых культур.

Мария Петрова, 
по материалам сайта zsro.ru, 

фото с сайта zsro.ru
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В настоящее время в Ростовской области 237,1 
тыс. га орошаемых земель, в том числе на госси-
стемах – 218,7 тыс. га. В 2023 году полито 57,2 тыс. 
га, из них на госсистемах – 52,0 тыс. га. Большая 
часть из них приходится на зерновые – 40,9 тыс. га, 
в том числе рис – 14,7 тыс. га. Овощные культуры 
поливались на 11,1 тыс. га.

Урожай риса в прошлом году составил 91,8 тыс. 
тонн при средней урожайности 67,2 ц/га. 

На поливе были задействованы 437 дождеваль-
ных машин различных марок и типов. 

В 2024 году включено в план полива 62,7 тыс. га, 
в том числе на госсистемах – 51,16 тыс. га, а  пло-
щадь полива риса сейчас фактически составила 
16,5 тыс. га.

Планируется забрать из водных объектов на 
госсистемы 1986,3 млн кубометров воды и распре-
делить ее на орошение (883,5 млн куб. м), рыбо-
разведение (39,9 млн куб. м), подпитку рек и водо-
хранилищ (472,4 млн куб. м).

Природа не балует ни земледельцев, ни мели-
ораторов. Прошлая весна ознаменовалась затяж-
ными дождями, нынешняя – редкой засухой и воз-
вратными заморозками. Экономическая ситуация в 
связи с санкциями также остается сложной. Многие 
из сельхозтоваропроизводителей вынуждены от-
казаться от участия в госпрограммах. Однако те 
хозяйства, которые уже не первый год успешно 
развивают орошаемое земледелие как для нужд 
внутреннего рынка, так и экспортно ориентиро-
ванное, сохраняют и даже увеличивают поливные 
площади, в том числе и рисовые севообороты, опи-
раясь на помощь государства. Среди них – ООО 
«ЮгАгроХолдинг» (Веселовский район), ИП «Ба-
кланниковское», ИП КФХ Васюков (Семикаракор-
ский район) и многие другие. 

По итогам прошлого года лидирует компания 
ООО «РЗК» Ресурс» (Волгодонской район), которая 
в рамках реализации федерального проекта «Экс-
порт продукции АПК» ввела в строй объект «Тех-

ническое перевооружение орошаемого участка 
в ООО «Ростовская зерновая компания «Ресурс» 
площадью 2376 га со строительством бассейна су-
точного регулирования». Донские мелиораторы в 
рамках этого проекта ввели в строй ранее закон-
сервированную насосную станцию НС-8 и выпол-
нили комплекс работ на подводящем канале. Вода 
на объект подается из Донского магистрального 
канала с 2023 года.

Пример успешного сотрудничества – крестьян-
ско-фермерское хозяйство ИП Наполов Ю.А. (Не-
клиновский район). Это многолетний партнер Не-
клиновского филиала учреждения, получающий 
воду из Миусской оросительной системы. Общая 
площадь угодий хозяйства – 2500 га, из них 1000 га 
на орошении. С ФГБУ «Управление «Ростовмелио-
водхоз» хозяйство сотрудничает уже 8 лет. 

– В перспективных планах нашего хозяйства – 
строительство завода по производству семян, – го-
ворит Юрий Наполов. – Мы шли к этому на протя-
жении десяти лет и строили все эти оросительные 
системы, чтобы исключить зависимость от погодных 
условий. Поскольку в августе у нас влагообеспечен-
ность приближается к нулю, то только благодаря 
сотрудничеству с ФГБУ «Управление «Ростовмелио-
водхоз» мы сможем производить семена.

Не снижают темпов выращивания «белого золо-
та» рисосеющие хозяйства Пролетарского района. 
Также увеличивает площади рисовых севооборотов 
компания ООО «Маныч-Агро» в Багаевском райо-
не. В этом году в зоне ответственности Багаевского 
филиала поливается 2986 га по самотечной зоне и 
1665 га по машинной – на рисовых севооборотах 
крупнейшего рисосеющего хозяйства Багаевского 
района ООО «Маныч-Агро». Из-за ранней теплой 
весны сев риса был завершен досрочно, и воду 
пришлось подать на неделю раньше обычного. 

Вадим Пустовойтов,
фото из архива ФГБУ «Управление «Ростовмелиоводхоз»

Донская мелиорация отвечает на вызовы 
времени и расширяет сотрудничество 
с сельхозтоваропроизводителями

Директор ФГБУ «Управление 
«Ростовмелиоводхоз» Д.А. Берлизов.

Директор ФГБУ 
«Управление «Ростовмелиоводхоз» 
Дмитрий Берлизов:

«Донские мелиораторы являются ак-
тивными участниками реализации го-
сударственных программ в области. Мы 
работаем в постоянном взаимодействии с 
Минсельхозпродом Ростовской области с 
одной стороны и руководством и специа-
листами хозяйств, принимающих участие 
в техперевооружении и расширении оро-
шаемых земель с другой. 

Нашим учреждением также выполня-
ется комплекс мероприятий, нацеленных 

на обеспечение защиты населения от при-
родных катастроф и поддержание эко-
логического баланса в Донском регионе. 
Планомерно осуществляются противо-
паводковые работы для предотвраще-
ния подтопления населенных пунктов 
и сельхозугодий – расчистка каналов от 
заиления и сорной растительности, под-
держание работоспособности дренажных 
систем. 

В целях восстановления биоресурсов 
ежегодно в водоемы Азово-Черномор-
ского бассейна выпускается приобре-
тенная за счет средств ФГБУ «Управле-
ние «Ростовмелиоводхоз» молодь рыб 

различных пород. Немаловажную роль 
в поддержании благоприятной экологи-
ческой обстановки играет реконструк-
ция Донского магистрального кана-
ла. В  этом году выполняется комплекс 
работ на рыбозащитном сооружении 
ДМК, в результате которого будет по-
вышена эффективность сохранения 
биологических и природных ресурсов 
в зоне действия объекта. Донские ме-
лиораторы будут и впредь укреплять и 
развивать сотрудничество с донскими 
аграриями для обеспечения гарантиро-
ванных урожаев в любых погодно-кли-
матических условиях».
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Патриотическому вос-
питанию в Донском 
регионе, как и во всей 
стране, уделяется все 
более серьезное вни-
мание. Национальная 
идея России – в патри-
отизме, который осно-
ван на уважении про-
шлого и стремлении в 
будущее.

Любовь к Родине, общей 
истории и культуре, а также 
беззаветное служение интере-
сам своего Отечества всегда 
были близки жителям Дона. 
Сегодня вопросы воспитания 
патриотов в центре особого 
внимания Общественной па-
латы Ростовской области.

НЕ ВЫСОКИЕ СЛОВА,
А РАБОТА

Почитание памяти, учет и приме-
нение опыта предыдущих поколе-
ний, желание принести пользу своей 
стране и народу в настоящем – это 
залог успешного будущего страны и 
каждого ее гражданина. Патриоти-
ческое воспитание – не декларация 
возвышенных фраз, а большая рабо-
та, которая ведется постоянно.

В Ростовской области, регионе с 
уникальной и богатой историей, са-
мобытной культурой, основанной на 
многонациональном единстве, тра-
диции патриотического воспитания 
уходят корнями в прошлое, обретая 
современные и привлекательные 
формы работы с молодежью. Боль-
шое внимание этому уделяют неком-
мерческие организации, экспертное 
сообщество и все неравнодушные 
жители, которых на Дону очень мно-
го. Общественная палата Дона про-
водит и поддерживает самые разные 
инициативы, направленные на па-
триотическое воспитание. 

«От качества этой работы, в пер-
вую очередь с молодежью, зависит 
будущее не только России, но и всей 
человеческой цивилизации», – уве-
рены в общественной организации.

Члены палаты принимали актив-
ное участие в разработке Концепции 
патриотического воспитания моло-
дежи в Ростовской области до 2030 
года, которая была утверждена ре-
гиональным правительством в конце 
прошлого года. Концепция позволит 
всем органам власти, институтам 
гражданского общества координиро-
вать свои усилия по работе с моло-

дежью в ключе воспитания граждан-
ственности и патриотизма.

При поддержке Общественной 
палаты области реализуется множе-
ство проектов региональных и мест-
ных некоммерческих организаций по 
сохранению исторической памяти, 
казачьей культуры и самобытности. 
Объявление 2023 года Годом атама-
на М.И. Платова в Ростовской обла-
сти позволило привлечь внимание к 
различным аспектам жизни извест-
ного дончанина, героя Отечествен-
ной войны, а также к истории Дона.

СВЯЗЬ ПАМЯТИ 
И ИСТОРИИ

Год М.И. Платова органично пере-
шел в Год добрых дел, связав память, 
историю и реальные действия на 
благо своего региона. В течение это-
го года будет реализовано более 180 
крупных мероприятий, большинство 
из них – служение обществу и патри-
отизм. Именно так и работает патрио-
тическое воспитание. При поддержке 
Общественной палаты региона уже 
прошло несколько встреч студентов 
с героями России, участниками СВО, 
выдающимися жителями Донского 
края. Проведены акции «Расскажи о 
своем герое», «Песни наших отцов», 

«Цена крошки хлеба – велика!», учеб-
но-тренировочные сборы для моло-
дежи и многие другие мероприятия.

Общественная палата Дона помо-
гает в реализации крупных проектов 
общественных организаций. Проект 
«Когда говорят памятники» – один 
из них. Он реализован Ассоциаци-
ей почетных граждан, наставников и 
талантливой молодежи в 2023 году. 
В рамках исследовательских экспе-
диций были собраны фотографии 
памятников и памятных мест в 22 му-
ниципальных образованиях региона. 
В последующем это позволит сделать 
их 3D-панорамы. Организация «Наше 
наследие» в рамках реализации об-
ластного социального проекта «По-
бедители и наследники» провела 
выставку «Лица Парада Победы» и 
научно-просветительскую конферен-
цию «Великая Победа: наследие и 
наследники XXI века». Это только не-
сколько примеров тех направлений, 
которые реализуются НКО.

ОТ ДЕТСКОГО САДА
ДО УНИВЕРСИТЕТА

Большая работа проходит и в учеб-
ных заведениях: детских садах, шко-
лах, колледжах и университетах. Яр-
ким примером может стать работа по 
патриотическому воспитанию в РГЭУ 
(РИНХ). 

«Многие годы в университете рабо-
тает Центр патриотического воспита-
ния, который объединяет студентов 
для организации поисковой работы, 
патриотических акций и мероприятий 
как в университете, так и за его пре-
делами. В эту работу вовлечены все 
обучающиеся, что представляется 
принципиально важным для нас. Зада-
ча учебного заведения не только дать 
актуальные и востребованные знания, 
но и воспитать человека, гражданина, 
патриота своей страны», – считает 
заместитель председателя донской 
Общественной палаты, ректор универ-
ситета Елена Макаренко.

В этом году в университете тради-
ционно прошла акция «Бессмертный 
полк». Почти 170 дедушек и бабушек, 
прадедушек и прабабушек преподава-
телей, сотрудников и студентов были 
представлены в видеоролике, который 
транслировался на всех экранах и в со-
циальных сетях учебного заведения. А в 
рамках акции «Научный полк» студен-
там рассказали истории об ученых, со-
трудниках и выпускниках университета, 
которые защищали Родину от немецко-
фашистских захватчиков. Также в вузе 
проходят и традиционные акции «Геор-
гиевская ленточка», «Блокадный хлеб», 
«Вальс Победы» и многие другие. 

«Большая работа проводится и в 
направлении поддержки участников 
СВО и их семей. В марте сотрудники 
университета перечислили свой одно-
дневный заработок в Ростовский фонд 
поддержки регионального сотрудниче-
ства и развития для нужд участников 
СВО. Общая сумма – более 1,5 млн 
рублей. Также регулярно отправля-
ются посылки ребятам на передовую, 
письма бойцам. В рамках акции «Спле-
тем вместе» сотрудники и студенты 
прошли обучение и плетут маскировоч-
ные сети, которые также передаются 

бойцам. Это наш скромный вклад не 
только в поддержку участников СВО, 
но и в воспитание молодежи, а также 
возможность приобщения к созида-
тельной деятельности для решения 
важнейших задач», – поясняет ректор 
вуза.

ПОПУЛЯРИЗАЦИЯ
СЕМЕЙНЫХ 
ЦЕННОСТЕЙ

Любовь к своей семье, своей про-
фессии – это малый патриотизм, из 
которого вырастает любовь к своему 
городу, региону и стране. Именно по-
этому университет стал инициатором 
федерального проекта «Научно-обра-
зовательные династии России». Идею 
его реализации предложили на засе-
дании круглого стола с участием депу-
тата Государственной Думы Екатери-
ны Стенякиной. Депутат предложение 
поддержала и обратилась в Министер-
ство науки и высшего образования. 
Теперь этот проект будет реализован 
всеми вузами страны. 

«Мы бережно храним историю каж-
дой династии преподавателей универ-
ситета, которые на протяжении более 
чем 90-летней истории вуза вкладыва-
ли свою душу в студентов, помогали 
развиваться университету и вписали 
свою фамилию в историю региона и 
страны», – говорит Елена Макаренко.

Серьезное внимание уделяется и по-
пуляризации семейных ценностей – в 
мае открылась выставка о многодетных 
семьях сотрудников вуза, которую вы-
соко оценил заместитель секретаря Об-
щественной палаты России Владислав 
Гриб, принимавший участие в круглом 
столе «Укрепление института семьи, 
многодетности в России. Демография, 
поддержка многодетных семей».

Все эти меры дают свои конкретные 
результаты. Совместная работа Обще-
ственной палаты Дона с заинтересо-
ванными организациями, экспертами 
в направлении патриотического вос-
питания продолжается с учетом совре-
менных тенденций.

Материал прадоставлен редакцией газеты 
«Аргументы и Факты» Ростов

ЛЮБИТЬ РОДИНУ С КОЛЫБЕЛИ 
Воспитание патриотов – в центре внимания Общественной палаты Дона 

ЛЮБОВЬ К РОДИНЕ, ОБЩЕЙ
ИСТОРИИ И КУЛЬТУРЕ 

И БЕЗЗАВЕТНОЕ СЛУЖЕНИЕ
ИНТЕРЕСАМ СВОЕГО

ОТЕЧЕСТВА ВСЕГДА БЫЛИ
БЛИЗКИ ЖИТЕЛЯМ ДОНА.

Согласно опросу ВЦИОМ в марте боль-
шинство опрошенных (94%) считают себя патриотами России. 
Эти цифры – абсолютный максимум за весь период наблюдений.

О патриотизме, мужестве и волонтерстве говорили студенты на встрече с председателем комиссии по патриотическому воспитанию Общественной палаты Ростовской области.

Свои пожелания бойцам СВО студенты написали на открытках и отправили на фронт.

Для сведения
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Лицей был открыт при Ростовской 
государственной экономической ака-
демии в 1999 году с контингентом 100 
учеников. Были трудности... Но энту-
зиазм и вера в успех педагогического 
коллектива под руководством перво-
го директора, основателя лицея, кан-
дидата педагогических наук Виктории 
Юрьевны Рубиной заряжали энерги-
ей и помогали в работе. Тем более 
что у истоков создания лицея стояли 
заслуженные специалисты: З.В. Па-
нова, О.И. Почикалина, В.И. Каплина, 
Г.П. Старостенко, Л.И. Калашникова, 
Т.В. Гринева, опытные воспитатели 
И.Н. Цымбалова и Н.М. Сергеева.

Год 2000-й. Лицей переходит в дру-
гое здание... За 9 лет пребывания в 
его стенах закладываются лицейские 

традиции, внедряются здоровьесбе-
регающие технологии, формируется 
научное сообщество юных исследо-
вателей. Лицеисты со своими иссле-
довательскими работами выходят 
на районный, областной и всерос-
сийский уровни – приходят первые 
победы. Среди победителей – Д. Да-
выденко, С. Опрышко, Л. Видренко, 
А. Кудревич. Лицей крепнет и раз-
вивается под руководством Зои Ва-
сильевны Пановой, творчески подо-
шедшей к выработке новой стратегии 
организации.

Год 2006-й. МБОУ Лицей №1 стано-
вится победителем в рамках нацпро-
екта «Образование».

Год 2010-й. Управлением образо-
вания лицею предоставляется другое 

здание, что создает новые возможно-
сти для развития.

Год 2012-й. В рамках проекта «Шах-
маты в школах» создается шахмат-
ный клуб, и за 12 лет его существова-
ния лицеисты под руководством К.В. 
Кулешова становятся победителями 
шахматных турниров всех уровней, 
даже международного!

Год 2014-й. Лицей – участник обще-
российского проекта «Школа цифро-
вого века», базовая общеобразо-
вательная организация Ростовской 
области, оснащенная комплексом 
доврачебной диагностики состояния 
здоровья обучающихся.

2016–2018 годы. Лицей №1 удер-
живает первое место среди школ го-
рода Аксая по работе методической 
службы. Учителя М.В. Георгиевская, 
Т.В. Довгаль, Н.Н. Кирилюк, М.Н. Мир-
нова побеждают в конкурсах нацпроек-
та «Образование». Лицей становится 
пилотной площадкой регионального 
проекта «Создание единого открыто-
го цифрового образовательного про-
странства Ростовской области».

Год 2019-й. Реализуется програм-
ма «Здоровье. Образование. Бу-
дущее». Создается первый отряд 
Всероссийского патриотического 
движения «Юнармия». Сейчас дей-
ствуют 10 юнармейских отрядов. Ли-
цеисты Е. Брюханова и Д. Салычев 
награждены медалью «Юнармейская 
доблесть» 3-й степени.

Год 2022-й. Открывается центр 
образования естественнонаучной 
направленности «Точка роста». Тан-
дем молодого учителя биологии А.Н. 
Зубцовой и ее наставника, учителя 
химии О.Н. Федоровой, стал побе-
дителем районного конкурса. Был 

создан театр «Волшебная рампа» во 
главе с Ж.В. Ниязян, ставший побе-
дителем районного конкурса «Театр 
без границ».

Сейчас в лицее обучается 537 че-
ловек. Это единственная школа в 
Аксае, где младшие школьники зани-
маются в одну смену в режиме прод-
ленного дня.

В сентябре 2023 года директором 
лицея №1 стала почетный работник 
общего образования РФ Светлана 
Юрьевна Незлученко. Под ее руко-
водством лицей держит курс на бе-
режное сохранение и приумножение 
сложившихся традиций. 

– А их у нас много! – говорит ди-
ректор. – Назову лишь некоторые: 
литературная гостиная, «Матема-
тическое кафе», «Минута славы», 
посвящение первоклассников в 
лицеисты, осенние концерты, фе-
стиваль литературно-музыкальных 
композиций, посвященных Великой 
Отечественной войне. Стали тради-
ционными экологические акции. Ини-
циаторами всех этих мероприятий 
являются активисты Движения пер-
вых. Со следующего учебного года 
собираемся ввести новую традицию 
– «День детства» для учеников 11-го 
класса. Надеемся – приживется.

Своим опытом педагоги лицея де-
лятся с коллегами, принимают участие 
в профессиональных конкурсах и кон-
ференциях всероссийского и междуна-
родного уровней и получают дипломы 
победителей, среди них С.Ю. Незлу-
ченко, Е.В. Кордубан, А.С. Кузнецо-
ва, Е.Е. Шаульская, Г.Н. Шаталова, 
А.Г. Кошманова, О.В. Кравчук.

Радуют и успехи лицеистов. Учени-
ца 11-го класса Софья Бабий два года 

С.Ю. Незлученко, директор МБОУ 
Лицей №1.

Ирина Жукова: 
«Правильно созданный имидж в социальных 
сетях работает на будущее донской молодежи»
В Таганроге состоялся 
семинар-совещание на 
тему «Молодежные ор-
ганизации в социальных 
медиа». Модератором 
мероприятия стала пред-
седатель комитета Зако-
нодательного Собрания 
Ростовской области по 
взаимодействию с обще-
ственными объединени-
ями и молодежной поли-
тике Ирина Жукова.

Участникам встречи рассказали, как 
отличить фейк от достоверной инфор-
мации, как реагировать на негатив в 
социальных сетях, стать лидером мне-
ния, медийной личностью и что для 
этого необходимо делать.

– Фейковые новости в социаль-
ных сетях и интернете разлетаются с 
огромной скоростью, и это хороший 
инструмент для тех, кто хочет ввести 
общественность в заблуждение ради 
достижения собственных целей. Не-
которые верят всему, что пишут в ин-
тернете, а если еще у аккаунта полно 
подписчиков, полагают, что ему явно 
можно доверять. Многие ребята не ста-
нут заходить на официальные сайты, 
чтобы проверить факты, и это серьез-
ная проблема. Однако если развивать 
критическое мышление, то попасться 
на удочку кибермошенников будет до-
статочно сложно, – высказался руко-
водитель центра управления регионом 
Ростовской области Юрий Емельянов.

Ирина Жукова добавила, что со-
циальные сети позволяют людям 
общаться друг с другом, с представи-
телями различных государственных 
организаций и разных ветвей власти.

– Однако следует помнить, что ин-
формация, размещенная на просторах 
интернета, может быть искаженной, 
поэтому каждому необходимо под-
вергать сомнению тот или иной факт, 
опубликованный в соцсети, – добавила 
Ирина Анатольевна.

Ирина Жукова поблагодарила спи-
керов за выступления, пожелала ребя-
там дальнейших успехов в начинаниях 
и вручила участникам молодежных 
объединений и волонтерам поощрения 
Законодательного Собрания Ростов-
ской области.

Мария Петрова, 
по материалам сайта zsro.ru, 

фото с сайта zsro.ru

По словам Ирины Жуковой, подоб-
ные встречи позволяют ребятам полу-
чить дополнительные знания по рабо-
те в социальных сетях, возможности 
презентовать себя и создать правиль-
ный имидж.

– Информация о работе в медиа и 
соцсетях должна быть доступна для 
большего количества ребят. В Таган-
роге прекрасная, активная молодежь. 
Юноши и девушки ведут проекты, ко-
торые касаются экологии, предпри-
нимательства, культуры, образования, 
здравоохранения, то есть формируют 
благоприятную среду в городе, созда-
вая Таганрогу имидж крупного туристи-
ческого центра Российской Федерации. 
Поэтому важно, чтобы молодежь могла 
рассказывать о своей деятельности в 
социальных сетях, демонстрировать 
результаты, которых они добились, и 
получать обратную связь от обществен-
ности, – отметила Ирина Анатольевна.

Как отметил первый заместитель гу-
бернатора Ростовской области Алек-
сандр Скрябин, социальные сети стали 
неотъемлемой частью повседневной 
жизни людей, поэтому необходимо раз-

личать достоверную и недостоверную 
информацию, критически мыслить и опи-
раться только на проверенные факты.

– Молодежь быстрее реагирует на 
различные изменения информационных 
тематик, и сегодня мы рассказываем ре-
бятам, в том числе в таком лекционном 
формате, о достоверности информации, 
как смотреть на проблему с разных сто-
рон и делать обоснованные выводы. Это 
позволит молодежи не просто адаптиро-
ваться к изменениям, но и поможет взве-
шенно принимать решения, – отметил 
Александр Скрябин.

Одной из форм вовлечения молоде-
жи в экономическую жизнь является 
молодежное предпринимательство, и 
Таганрог в этом деле занимает лидиру-
ющую позицию. Именно здесь создан 
первый в регионе молодежный совет 
по предпринимательству при город-
ской Администрации.

Общаясь со спикерами, члены мо-
лодежного совета выразили желание 
обмениваться идеями и опытом с со-
ветами по предпринимательству, кото-
рые можно было бы создать и в других 
муниципалитетах.

В Законодательное Собрание 
внесен законопроект о новых 
региональных налоговых 
преференциях
Об этом рассказал председатель Законодательного 
Собрания Ростовской области Александр Ищенко.

Как отметил спикер Донского парла-
мента, законопроект внесен губерна-
тором  Ростовской области. Документ 
предусматривает дополнительные 
налоговые льготы для организаций и 
предприятий.

– Это еще один шаг в достижении 
национальных целей развития, опре-
деленных Президентом России. Новые 
налоговые льготы, в первую очередь, 
относятся к медицинским учреждени-
ям. Их предлагается на 2 года освобо-
дить от уплаты налога на имущество в 
отношении нежилых зданий, которые 
введены в эксплуатацию в 2024 году. 
Например, в этом году в Ростове нач-
нет работать новый детский хирургиче-
ский центр инновационных технологий 
при Областной детской клинической 
больнице, оснащенный передовым до-
рогостоящим оборудованием, – заявил 
Александр Ищенко.

Кроме того, в этом году заверша-
ется строительство Багаевского ги-
дроузла. Его ввод в эксплуатацию 
позволит увеличить пропускную спо-
собность Нижнего Дона более чем в 
два раза. Поэтому, по словам предсе-
дателя Законодательного Собрания, 
было принято решение уменьшить 
сумму налога на имущество для ор-
ганизаций, владеющих судоходными 
или портовыми гидротехническими 
объектами.

– Также предлагается распростра-
нить эту льготу и на объекты инфра-
структуры воздушного транспорта. 
Такая мера даст возможность снизить 
налоговую нагрузку и на аэропорт Пла-
тов. Сумма налога будет уменьшена на 
сумму вложенных средств в строитель-

ство, реконструкцию, модернизацию 
этих объектов. Срок действия льготы 
– 5 лет, – добавил Александр Ищенко.

Еще ряд налоговых преференций 
касается резидентов особой экономи-
ческой зоны и территорий опережаю-
щего развития.

– В марте 2024 года на территории 
города Новочеркасска была создана 
особая экономическая зона промыш-
ленно-производственного типа. Для 
ее резидентов предлагается устано-
вить льготные ставки по налогу на 
прибыль организации. Первые пять 
лет с момента получения прибыли – 
0%, следующие пять лет – 5% и да-
лее – 13,5%. Что касается резидентов 
территорий опережающего развития 
(Гуково, Донецк и Зверево), то для них 
уже действует нулевая ставка налога с 
момента получения первой прибыли – 
до пяти лет работы организации. Что-
бы помочь предприятиям продолжать 
работать в этих городах, предлагается 
установить ставку налога на прибыль 
в размере 10% на последующий пяти-
летний период, – сообщил Александр 
Ищенко.

Спикер Донского парламента под-
черкнул, что все эти меры поддержки 
донских организаций и предприятий 
позволят увеличить инвестиционную 
активность в регионе, будут стимули-
ровать вкладывать средства в про-
екты, которые имеют важное страте-
гическое значение для развития всей 
Ростовской области.

Мария Петрова, 
по материалам сайта zsro.ru, 

фото с сайта zsro.ru

Четверть века созидания и творчества

подряд становится победителем Все-
российского конкурса «Большая пере-
мена». Она получила грант на обра-
зование, будет учиться в Москве, во 
ВГИКе. Десятиклассница Алина Ива-
щенко стала победителем региональ-
ного этапа Всероссийской олимпиады 
школьников по литературе. Команда 
лицея победила на региональном 
этапе Всероссийского профориента-
ционного конкурса живых плакатов 
«Я в рабочие пойду».

– «Друзья мои, прекрасен наш 
союз! Он, как душа, неколебим и ве-
чен!» – эти прекрасные пушкинские 
строки вот уже 25 лет являются жиз-
ненным кредо педагогов, учеников и 
родителей МБОУ Лицей №1 города 
Аксая. А еще у всех нас есть люби-
мый слоган: «Лицей! Наступят вре-
мена – тебя прославят наши имена!», 
– подытоживает Светлана Юрьевна. 

И пусть будет так! 

Мария Петрова, 
фото из архива лицея №1 г. Аксая

Аксайскому району в этом году 100 лет. Одним из значимых достижений в его социально-эконо-
мическом развитии признано образование. Свой 25-летний юбилей в это же время отмечает самое 
молодое общеобразовательное учреждение города Аксая – МБОУ Лицей №1 – одно из самобытных 
и востребованных.



п а р л а м е н т с к и йп а р л а м е н т с к и й

Д
О
Н
А

Д
О
Н
АТ Е Л . :  8  ( 8 6 3 )  2 2 1 - 5 7 - 0 2

W W W. V E S T N I K D O N A . R U
О Б Л А С Т Н А Я  Г А З Е Т А

№  6  ( 2 0 0 )  И Ю Н Ь  2 0 2 410

Руководитель Центра 
социального обслужи-
вания граждан пожи-
лого возраста и инва-
лидов Аксайского рай-
она Татьяна Ивановна 
Троицкая рассказала 
об особенностях соци-
альной службы. 

«У социального работника невоз-
можно отнять привычку делать добро. 
Она встроена в его сердце. А сегодня, 
в такое непростое время, эта важней-
шая способность лежит на самой по-
верхности», – так справедливо счита-
ет руководитель Центра социального 
обслуживания граждан пожилого воз-
раста и инвалидов Аксайского района 
Татьяна Ивановна Троицкая. 

У социального работника Аксайско-
го района в основном женское лицо. 
Наполненное очарованием, красотой! 
А еще любовью к своим пенсионерам, 
многие из которых инвалиды, люди 
с ограниченными возможностями. 
В центре получают поддержку 1350 
получателей социальных услуг, для 
которых социальная служба – источ-
ник надежды, символ добра и мило-
сердия. И если бы не чуткость, со-
страдание, готовность в любое время 
суток откликнуться на чужие беды, не 
справиться пожилым людям с одино-
чеством и нездоровьем.

Если бы ни совесть и честь, непро-
сто пришлось бы людям почтенного 
возраста, которым так необходимы за-
бота и помощь. 

Других в социальной службе нет. Их 
не примут ни люди, так нуждающиеся в 
помощи, ни Господь Бог.

И если тебя не позовет душа, в этой 
работе не помогут ни знания, ни уме-
ния.

Социальные работники живут и ра-
ботают по принципу: «Единственное 
оправдание человеческой жизни – по-
мочь другому человеку!». Обладают 
такими человеческими качествами, без 
которых не надо даже приближаться к 
людям преклонного возраста.

Ежедневно, несмотря на непогоду, 
различные ЧП, посещают пенсионе-
ров. Обеспечивают необходимыми 
продуктами, промтоварами, лекар-
ствами, наблюдают за состоянием здо-
ровья. Каждого выслушают, подбодрят, 
помогут справиться с трудностями и 
даже иногда спасают от горе-родствен-
ников.

Согревают сердца, скрашивают оди-
ночество.

Разрешение многочисленных про-
блем пожилых людей ложится на пле-
чи соцработников, которые зачастую 
становятся для нуждающихся в помо-
щи единственным родным человеком 
– и мамой, и сестрой, и подругой.

Порой мы со своими подопечными 
остаемся один на один, без помощи 
родных и близких.

Даже борщ сварить десяти и бо-
лее бабушкам и дедушкам надо по-
разному, в соответствии с их гастро-
номическими вкусами, состоянием 
здоровья, национальными и возраст-
ными особенностями.

И руками надо сделать немало, и 
ногам достается. Можно ли это делать, 
не ощущая близости человеческой? 
Сердце свое надо поделить на всех, 
причем поровну.

И при всех нагрузках никогда не ска-
жешь «не успела», «не смогла», «за-
была».

Женщины не знают глаголов с ча-
стицей НЕ. А еще семья! Муж, дети, 
внуки, хозяйство! И с этим достойно 
справляются. Остаются цветущими, 
молодыми, красивыми и любимыми в 
своих семьях, у своих подопечных, у 
односельчан.

Первые помощники во всем: работа 
в участковых избирательных комисси-
ях, в благоустройстве и наведении по-
рядка на территориях, в переписи на-
селения. Благотворительная помощь 
участникам СВО во всех формах.

В учреждении трудятся 24 многодет-
ные мамы, что составляет 13 процен-
тов от общего количества работников.

30 лет учреждению: 9 работников 
– его ровесники. Более четверти века 
трудится 41 человек, более 20 лет – 37 
человек, свыше 15 лет – 29. 60 процен-
тов работников имеют стаж в учрежде-
нии свыше 15 лет.

Большое внимание уделяется про-
фессиональному росту работников, 
созданию в коллективе благоприятного 
морально-психологического климата. 
Проводится аттестация. Внедрены 
профессиональные стандарты по всем 
должностям.

Практически нет текучести кадров. 
В 2019 году учреждению присвоено 

звание «Лучший социально ориенти-
рованный работодатель Ростовской 
области» сроком на пять лет.

В целях стимулирования профес-
сиональной деятельности работников 
системы социального обслуживания, 
распространения передовых форм и 
методов работы центр социального 
обслуживания принимает участие во 
всероссийских конкурсах професси-
онального мастерства. В 2022 году 
учреждение заняло первое место 
в региональном этапе в номинации 
«Лучшая практика ухода за граждана-
ми пожилого возраста и инвалидами». 
В 2023 году приняли участие в номи-
нациях «Лучший сотрудник» и «За со-
зидание и долголетие в профессии», 
заняв почетное третье место. В 2024 
году учреждение приняло участие в 
двух номинациях: «Успех года» (луч-
ший руководитель) и «За созидание и 
долголетие в профессии». Конкурсан-
ты подготовили видеоролики, презен-
тации о своей трудовой деятельности, 
о достижениях и успехах. Конкурсной 
комиссией допущены к участию в реги-
ональном этапе конкурса.

Наиболее востребованными услу-
гами у получателей социальных услуг 
традиционно являются приобретение 
продуктов и промышленных товаров, 
приготовление пищи, психологическая 
помощь и поддержка, выполнение про-
цедур, связанных с сохранением здо-
ровья, гигиенические услуги, уборка 
жилых помещений, вынос мусора, се-
зонная уборка территории двора, мы-
тье посуды и многие другие.

В отделениях социального обслужи-
вания на дому, специализированном 
отделении социально-медицинско-
го обслуживания получают ежегодно 
более 500 000 социальных и 400 000 
дополнительных услуг. Нуждающиеся 
граждане обеспечены этой формой со-
циальной поддержки на 100 процентов. 
Им предоставляются 55 видов услуг: 
социально-бытовых, социально-меди-
цинских, социально-психологических, 
социально-трудовых, социально-педа-
гогических, социально-правовых, услуг 

в целях повышения коммуникативного 
потенциала получателей социальных 
услуг, имеющих ограничения жизнеде-
ятельности, в том числе детей-инвали-
дов; дополнительных услуг.

На социальном сопровождении на-
ходятся 40 одиноко проживающих 
граждан. Востребован пункт проката 
технических средств реабилитации на 
базе центра. С апреля 2019 года этой 
услугой воспользовались 374 человека 
бесплатно, на срок нуждаемости граж-
данина.

Работа пункта проката показала не-
обходимость и востребованность этой 
услуги, что в итоге позволяет повысить 
качество жизни инвалидов, пожилых 
граждан и других лиц с ограничением 
жизнедеятельности.

В целях повышения долголетия 
гражданам с ограниченными возмож-
ностями к передвижению с 1 октября 
2021 года на базе муниципального 
бюджетного учреждения Аксайского 
района «Центр социального обслужи-
вания граждан пожилого возраста и 
инвалидов» предоставляется услуга 

«Социальное такси», оснащенное ин-
валидным подъемником, креплением 
для инвалидных колясок, а также лест-
ничным гусеничным подъемником для 
обеспечения свободного доступа ин-
валидов-колясочников к объектам со-
циальной инфраструктуры. Не более 
двух раз в месяц бесплатно предостав-
ляется инвалидам, в том числе детям-
инвалидам. Воспользовались услугой 
«Социальное такси» за весь период 
1610 человек, в том числе 133 инвали-
да, 30 детей-инвалидов, 25 инвалидов-
колясочников, причем неоднократно.

Автобусом, предоставленным в рам-
ках регионального проекта «Старшее 
поколение» нацпроекта «Демогра-
фия», в медицинские учреждения, на 
профосмотры и скрининги в Централь-
ную районную больницу Аксайского 
района за период с октября 2019 года 
по настоящее время в медицинские 
организации были бесплатно достав-
лены 8872 человека старше 65 лет, 
проживающих в сельских территориях 
Аксайского района.

2024 год – Год семьи. В учрежде-
нии немало работников – супругов, 
которые вместе трудятся в учрежде-
нии. Есть пары со стажем супруже-
ской жизни более четверти века. Это 
Владимир Тимофеевич и Валентина 
Ильинична Гураковы, Михаил Ивано-
вич и Светлана Павловна Зерщиковы, 
Леонид Викторович и Ирина Петров-
на Кравцовы, Михаил Владимирович 
и Наталия Владимировна Троицкие, 

Сергей Васильевич и Марина Джонов-
на Игнатовы. 

Супруги Гураковы 54 года прожили в 
любви и верности. Владимир Тимофе-
евич и Валентина Ильинична – ветера-
ны труда. Вырастили и воспитали дво-
их детей. Помогают растить четверых 
внуков и четверых правнуков. В 2022 
году в День семьи, любви и верности 
(8 июля) глава Администрации Аксай-
ского района К.С. Доморовский награ-
дил супругов Гураковых медалью «За 
любовь и верность» и вручил грамоту 
организационного комитета по прове-
дению Дня семьи, любви и верности в 
Российской Федерации за сохранение 
семейных традиций, достойное воспи-
тание детей.

Михаил Иванович и Светлана Пав-
ловна Зерщиковы в браке 33 года. 
Родились и выросли в хуторе Алитубе 
Аксайского района. Вместе ходили в 
Верхнеподпольненскую среднюю шко-
лу. Родили и вырастили двух дочерей. 
Имеют троих внучек. 

Немало работников, которые от-
метили юбилейные даты супружеской 

жизни: это Надежда Васильевна Мат-
веева, Альбина Еварестовна Ишкини-
на, Елена Тимофеевна Кабарухина, 
Татьяна Владимировна Сердюк.

12 мая в районном Доме культуры 
на праздничном мероприятии, посвя-
щенном Международному дню семьи 
«Храни огонь родного очага», чество-
вали семейные пары, которые чест-
но трудятся на благо нашей малой 
Родины, достойно воспитали детей и 
внуков. Среди них наши социальные 
работники Альбина Еварестовна Иш-
кинина (40 лет в браке), Евдокия Гри-
горьевна Кобзева (34 года), Татьяна 
Владимировна Сердюк (48 лет).

Примеры такого рода можно продол-
жать.

2024 год – юбилейный для Аксайско-
го района – 100-летие со дня его об-
разования.

Большинство наших работников – 
коренные жители Аксайского района. 
Внесли и вносят достойный вклад в 
его социально-экономическое разви-
тие. И потому с особым трепетом и до-
брыми делами встречают каждый день 
этого юбилейного для нашего Аксай-
ского района года.

В учреждении в рамках подготовки 
к 100-летию празднования Аксайского 
района подготовлены поздравитель-
ные открытки с логотипом Аксайского 
района, которые в течение года вруча-
ются получателям социальных услуг 
и работникам, внесшим достойный 
вклад в социально-экономическое 

развитие района. 530 пожилым граж-
данам и 158 социальным работникам 
вручены памятные открытки в связи с 
личными юбилейными датами, ко Дню 
защитника Отечества, Международ-
ному дню 8 Марта, ко Дню Победы, к 
профессиональному празднику – Дню 
социального работника.

Мы гордимся нашим районом – его 
людьми, достижениями, победами.

Социальный работник с 24-летним 
стажем из хутора Алитуба Михаил 
Зерщиков награжден медалью «За до-
блестный труд на благо Донского края».

На торжественном мероприятии – 
приеме в честь профессионального 
праздника – Дня социального работ-
ника – 20 человек из рук главы Ад-
министрации Аксайского района Кон-
стантина Сергеевича Доморовского 
получили памятные медали «100 лет 
Аксайскому району», двое – почетные 
грамоты главы Администрации Аксай-
ского района, пятеро – благодарно-
сти главы Администрации Аксайско-
го района, один – благодарственное 
письмо главы Администрации Аксай-
ского района.

Председатель Собрания депутатов 
Аксайского района Алексей Валерье-
вич Головин троим вручил благодар-
ности депутата Законодательного Со-
брания Ростовской области Сергея 
Владимировича Рожкова, четверым 
– благодарственные письма депутата 
Законодательного Собрания Ростов-
ской области Анны Степановны Ан-
дреевой.

В числе награжденных памятными 
медалями «100 лет Аксайскому райо-
ну» Татьяна Ивановна Троицкая – ди-
ректор. Коренная аксайчанка. Обра-
зование высшее профессиональное. 
Доцент, кандидат философских наук. 
Общий трудовой стаж – более 55 лет. 
Из них в социальной сфере – 32 года.

Татьяна Ивановна имеет большой 
теоретический объем знаний, передает 
их своим коллегам и сотрудникам. Це-
леустремленность, творческий подход 
к делу, высокое чувство ответственно-
сти – отличительные ее качества.

Руководит и видит перспективу в 
работе, тактику и стратегию в достиже-
нии поставленных целей. Ее большой 
дар – любить людей и видеть пути по-
мощи каждому из них. Татьяна Иванов-
на – профессионал в сфере социаль-
ного облуживания. На все находятся у 
нее время, душевные силы, знания и 
высокая эрудиция.

Татьяна Ивановна – одна из тех за-
мечательных людей, кто живет своей 
работой. Подтверждением ее высоко-
го авторитета среди коллег является 
то, что она избиралась председателем 
Областного совета директоров цен-
тров социального обслуживания; де-
путатом районного Совета депутатов 
Аксайского района 1-го созыва (1996–
2000 годы), возглавляла комиссию по 
социальному развитию.

Имеет более 25 наград федераль-
ного, регионального, муниципального 
уровней.

Коллектив, возглавляемый ею, со-
ответствует требованиям времени; 
совершенствует имеющиеся формы 
социального обслуживания и повы-
шает эффективность и качество со-
циальных услуг, ориентированное на 
удовлетворение индивидуальных по-
требностей граждан.

Ксения Жукова,
фото из архива ЦСО Аксайского района

Приносящие в мир добро!

Коллектив МБУ Аксайского района «Центр социального обслуживания граждан 
пожилого возраста и инвалидов».

Заместитель губернатора Ростовской области Андрей Владимирович 
Пучков и социальный работник Михаил Иванович Зерщиков.

Глава Администрации Аксайского района Константин Сергеевич 
Доморовский и директор центра Татьяна Ивановна Троицкая.

Председатель Собрания депутатов Аксайского района Алексей Валерьевич 
Головин и социальный работник Татьяна Геннадьевна Рубцова.
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социальными координаторами фонда 
«Защитники Отечества» ведет боль-
шую работу с семьями военнослужа-
щих, осуществляет мониторинг нужда-
емости в помощи. 

По результатам такой работы двум 
сотням семей участников СВО оформ-
лены льготы и субсидии по оплате жи-
лья и коммунальных услуг, 33 семьям 
назначено пособие на ребенка, 48 
семьям предоставлены бесплатные 
путевки в детские здравницы либо вы-
плачена компенсация затрат на дет-
ский отдых в 2023 году, 49 семьям – в 
2024 году. На все это потрачено более 
5 миллионов рублей. 

С начала 2023 года с 10 семьями 
заключены социальные контракты на 
общую сумму в 1,7 миллиона рублей: 5 
контрактов по направлению «Поиск ра-
боты» (заявители заключили трудовые 
договоры с АО «Почта России», ООО 
«Лента», ООО «Синара-ГТР Таганрог», 
ООО «ЛДЦ «Сокол», МБУ ДО «Станция 
юных натуралистов» по профессиям: 
медицинская сестра, оператор клиент-
ского сервиса, почтальон, водитель 
трамвая, секретарь учебной части); 4 
контракта по направлению «Осущест-
вление индивидуальной предпринима-
тельской деятельности» (средства на-
правлены на организацию сварочного 
производства, строительного бизнеса, 
станции техобслуживания автомо-
билей, автомалярной мастерской); 1 
контракт по направлению «Выход из 
трудной жизненной ситуации» (семья 
приобрела товары первой необходимо-
сти: стол, кровати, матрасы, шкаф).

146 семей мобилизованных полу-
чили адресную социальную помощь 
за счет средств областного бюджета 
на сумму почти в 4 миллиона рублей. 
Заявителям было назначено социаль-
ное пособие в связи с низким уровнем 
дохода, дорогостоящим лечением, 
связанным с полученными тяжелыми 
травмами в зоне специальной военной 
операции, необходимостью в приобре-
тении одежды и обуви детям. 

За счет местного бюджета, включая 
резервный фонд Администрации Та-
ганрога, 13 семей получили помощь 
на сумму 129 тысяч рублей для про-
хождения дорогостоящих медицинских 
процедур и приобретения лекарств.

– С первых месяцев военной опе-
рации в коллективах Управления со-
циальной защиты населения города 
Таганрога и Центра социального обслу-
живания граждан пожилого возраста и 
инвалидов города Таганрога были ор-
ганизованы сборы гуманитарных грузов 
(в зону специальной военной операции 
передают генераторы и топливо к ним, 
газовые горелки и баллончики, медика-
менты, теплые вещи, белье, предметы 
личной гигиены, продукты питания). 
Совместными усилиями с апреля 2022 
года в зону боевых действий собрали и 
отправили помощь на общую сумму в 
полтора миллиона рублей, – сообщила 
Вера Анатольевна Котова. 

Семьи мобилизованных в зону СВО 
обращаются в Управление социальной 
защиты населения города Таганрога с 
просьбами оказать материальную по-
мощь, а также назначить меры соци-
альной поддержки.

– Помимо этого, родственники на-
ших защитников часто нуждаются в 
бытовой, психологической, юриди-
ческой помощи, – продолжает В.А. 
Котова. – Социальное сопровожде-
ние нетрудоспособных членов семей 
участников специальной военной опе-
рации осуществляет Центр социаль-
ного обслуживания Таганрога. Услуги 
оказываются в надомной форме без 
учета уровня дохода семьи.

В настоящее время под социальным 
патронажем находится 22 семьи воен-
нослужащих, принимающих участие в 
специальной военной операции. Это 
28 человек. 

На надомном социальном обслу-
живании состоит 13 семей, в составе 
которых 16 граждан пожилого возраста 
и инвалиды. На социальном сопрово-
ждении – 9 семей (12 человек).

Муниципальное бюджетное учреж-
дение «Центр социального обслужива-
ния граждан пожилого возраста и инва-
лидов города Таганрога» было создано 
1 сентября 1993 года. 

Сегодня в штате центра 340 со-
трудников. Все они – настоящие 
профессионалы своего дела. Для 
успешной деятельности в качестве 
социального работника необходимо 
обладать такими важными качества-
ми, как практическое логическое 
мышление, оптимистичность, поря-
дочность, пунктуальность, умение 
сострадать, выраженное чувство от-
ветственности, склонность к работе в 
сфере общения, к сервисной работе, 
активность, высокая эмоциональная 
устойчивость. 

Нуждающиеся в поддержке полу-
чают социальные услуги в форме со-
циального обслуживания на дому и в 
полустационарной форме социального 
обслуживания – такова главная миссия 
учреждения. 

В структуру учреждения входят 12 
отделений социального обслужива-
ния на дому и 4 специализированных 
отделения социально-медицинского 
обслуживания на дому (здесь полу-
чают помощь 3120 пожилых людей и 
инвалидов, частично или полностью 
утративших способность к самооб-
служиванию), а также социально-ре-
абилитационное отделение дневного 
пребывания, где стоят на учете 20 на-
ших земляков преклонного возраста и 
инвалидов в возрасте от 18 лет, в том 
числе с ментальными нарушениями 
здоровья.

Приоритетным направлением цен-
тра является надомная форма оказа-
ния услуг, сохраняющая пребывание 
нуждающихся в социальном обслужи-
вании граждан в привычной для них 
благоприятной среде – месте их про-
живания.

Работники центра действуют по 
индивидуальным планам-графикам, 
оказывая получателям целый ряд со-

циальных услуг: покупка и доставка 
продуктов питания и лекарств, приго-
товление пищи, оплата жилищно-ком-
мунальных услуг, уборка помещения и 
другие. 

С 1 сентября прошлого года, реа-
лизуя дорожную карту по внедрению 
системы долговременного ухода в 
городе Таганроге, центром созданы 
новые социальные сервисы: службы 
«Доступный город» и «Пункт проката 
технических средств реабилитации», 
кабинет профилактики «Галоэффект», 
университет третьего возраста, Школа 
по уходу. Развивается направление 
«Активное долголетие» и движение 
«Серебряный волонтер». 

В планах центра – открытие тера-
певтического сада с использованием 
бонсаи. Так называется японское ис-
кусство выращивания точной копии на-
стоящего дерева в миниатюре. В цен-
тре планируют создать искусственные 
мини-ландшафты, скульптурные ми-
ни-композиции, несколько зеленых ка-
бинетов, комнату ароматерапии, зоны 
сенсорной терапии (тропинку босых 
ног), садовой терапии, тихого отдыха у 
фонтана, а также зону активности (аро-
матерапия, цвето- или хромотерапия), 
отапливаемый стеклянный павильон с 
раздвижными витражно-панорамными 
окнами. 

В 2023 году проект «Благоустрой-
ство площадки дневного пребывания 
на свежем воздухе для граждан по-
жилого возраста и инвалидов с огра-
ниченными возможностями здоровья» 
прошел конкурсный отбор и получил 
финансовую поддержку из бюджета 
Ростовской области на 2024 год.

А проект «Создание тропы здоровья 
и долголетия» прошел в этом году два 
этапа конкурсного отбора для получе-
ния в 2025 году финансовой поддерж-
ки из бюджета Ростовской области.

Ксения Жукова,
фото из архива Управления социальной 

защиты населения города Таганрога

Поддержка бойцов СВО и членов их семей

С самого начала специальной во-
енной операции военнослужащим и 
их семьям осуществляются выплаты, 
предоставляются льготы и гарантии, 
установленные на федеральном, ре-
гиональном и муниципальном уровнях. 
В целях систематизирования работы 
в данном направлении в Таганроге 
создана межведомственная комиссия 
по координации оказания социальной 
поддержки участников СВО и членов 
их семей под руководством заместите-
ля главы Администрации города Таган-
рога по социальным вопросам Ирины 
Валериевны Голубевой.

О том, как реализуется такая под-
держка Управлением социальной за-
щиты населения города Таганрога, 
рассказала руководитель учреждения 
Вера Анатольевна Котова. 

От военнослужащих и членов их се-
мей принимаются заявления на оказа-
ние мер социальной поддержки, уста-
новленных на региональном уровне:

– единовременные выплаты отдель-
ным категориям участников специаль-
ной военной операции, связанные с 
заключением контракта о прохождении 
военной службы в Вооруженных силах 
Российской Федерации, с получением 
тяжелого ранения, а также членам се-
мей погибших военнослужащих;

– предоставление членам семей 
военнослужащих компенсации расхо-
дов на оплату жилищно-коммуналь-
ных услуг, в том числе капитальный 
ремонт, в размере 50%;

– компенсацию расходов на первич-
ную газификацию домовладения.

Управление социальной защиты на-
селения города Таганрога совместно с 
Центром социального обслуживания и 

О непростой деятельности 
своих коллег рассказала 
директор Центра социаль-
ного обслуживания населе-
ния Матвеево-Курганского 
района И.В. Грунтовская.

Социальное обслуживание на дому 
в Матвеево-Курганском районе было 
организовано в 1989 году при отделе 
социальной защиты населения. О том, 
как развивается учреждение сегодня, 
рассказала директор Центра социаль-
ного обслуживания населения Ирина 
Викторовна Грунтовская. 

Сегодня на социальном обслужива-
нии в центре состоят 1920 человек, в 
том числе 732 инвалида, 2 ребенка-
инвалида, 14 членов семей участни-
ков специальной военной операции, 
2 участника Великой Отечественной 
войны, одному из которых 101 год, вто-
рому 98 лет.

В соответствии с муниципальным 
заданием оказываются социальные 
услуги с обеспечением проживания 
и без. Их получатели – это пожилые 
люди (мужчины старше 60 лет и жен-
щины старше 55 лет), инвалиды (в том 
числе дети-инвалиды), частично или 
полностью утратившие способность к 
самообслуживанию и нуждающиеся в 
постоянном уходе и наблюдении. 

В структуру МБУ МКР «ЦСО» вхо-
дят 14,5 отделения социального об-
служивания на дому, 3 социально-
реабилитационных отделения и 2 
специализированных отделения соци-
ально-медицинского обслуживания на 
дому. За 6 месяцев 2024 года 2240 че-
ловек, нуждающихся в социальном об-
служивании, получили услуги в струк-
турных подразделениях центра.

– ЦСО оказываются 3 комплексных 
услуги: социальная услуга с обеспече-
нием проживания, предоставляемая 
гражданам пожилого возраста и ин-
валидам, сохранившим способность к 
самообслуживанию и активному пере-

движению (социально-реабилитаци-
онные отделения); социальная услуга 
без обеспечения проживания, предо-
ставляемая гражданам, полностью 
или частично утратившим способность  
либо возможность осуществлять само-
обслуживание в связи с преклонным 
возрастом, болезнью, инвалидностью 
(отделения социального обслужива-
ния на дому); социальная услуга без 
обеспечения проживания, предостав-
ляемая гражданам пожилого возраста 
и инвалидам на дому, частично или 
полностью утратившим способность к 
самообслуживанию в связи с преклон-
ным  возрастом, болезнью, инвалидно-
стью (специализированное отделение 
социально-медицинского обслужива-
ния на дому), – рассказала Ирина Вик-
торовна.

Для обучения родственников, со-
седей, знакомых и друзей уходу за по-
жилыми людьми и инвалидами в му-
ниципальном бюджетном учреждении 
«Центр социального обслуживания 
граждан пожилого возраста и инвали-
дов» Матвеево-Курганского района соз-
дана школа ухода за пожилыми людьми 
и инвалидами «Содействие».

В центре также оказывается соци-
альная услуга «Обеспечение кратко-
временного присмотра за детьми». 
Специалисты помогают в уходе за 
инвалидами – в организации дневного 
сна, гигиенических процедур, приема 
пищи, игр, прогулок. 

В муниципальном бюджетном уч-
реждении согласно графику осущест-
вляется доставка лиц старше 65 лет, 
проживающих в Матвеево-Курганском 
районе, в Центральную районную 
больницу на диспансеризацию.

«Социальное такси» – еще одна 
востребованная услуга. Она осущест-
вляется с использованием специали-
зированного автомобиля, оснащенного 
инвалидным подъемником, креплени-
ем для инвалидных колясок, а также 
лестничным гусеничным подъемником 
для обеспечения свободного доступа 

инвалидов-колясочников к объектам 
социальной инфраструктуры.
СОЦИАЛЬНО-
РЕАБИЛИТАЦИОННЫЕ 
ОТДЕЛЕНИЯ 

Здесь проживающие получают со-
циальную реабилитацию, психологи-
ческую помощь. 

– Сотрудники этих отделений щедро 
дарят подопечным свое тепло, лечат 
не только тело, но и душу. Многие из 
тех, кто здесь проживают, давно уже не 
помнят такой искренней заботы о себе, 
– говорит Ирина Викторовна Грунтов-
ская. 

За 6 месяцев текущего года отделе-
ниями оказано свыше 245 тысяч услуг, 
в том числе социально-бытовых, соци-
ально-медицинских, социально-психо-
логических, услуг в целях повышения 
коммуникативного потенциала людей, 
имеющих ограничения жизнедеятель-
ности. 
ОТДЕЛЕНИЯ СОЦИАЛЬНОГО 
ОБСЛУЖИВАНИЯ НА ДОМУ

Приоритетной и наиболее востре-
бованной формой социального обслу-
живания центра является организация 
надомного обслуживания, направ-
ленная на максимально возможное 
продление пребывания граждан в при-
вычной для них среде. Социальным 
обслуживанием на дому охвачены все 
поселения района.

За первое полугодие в 14,5 отделе-
ниях социального обслуживания на 
дому различные социальные услуги 
получили 1993 человека, в том числе 
623 инвалида. 

Также за первое полугодие социаль-
ные работники оказали на дому свыше 
150 тысяч социальных и почти 780 ты-
сяч дополнительных услуг. 
СПЕЦИАЛИЗИРОВАННЫЕ 
ОТДЕЛЕНИЯ СОЦИАЛЬНО-
МЕДИЦИНСКОГО 
ОБСЛУЖИВАНИЯ НА ДОМУ

За первое полугодие здесь получи-
ли помощь 86 человек, в том числе 47 
инвалидов, частично или полностью 

Щедро дарят тепло души своей 

утративших способность к самообслу-
живанию. За первое полугодие оказано 
15 982 основные социальные услуги и 
63 765 дополнительных.

– Всего же за 6 месяцев текущего года 
в отделениях социального обслужива-
ния на дому (ОСО и СОСМО) оказано 
более миллиона услуг. В числе самых 
востребованных – социально-бытовые 
услуги и дополнительные, так как мы 
проживаем в сельской местности, – про-
должает рассказ И.В. Грунтовская.

1210 получателей социальных ус-
луг и 300 работников центра прошли 
обучение основам безопасной жизне-
деятельности, 1600 человек повысили 
уровень финансовой грамотности. 

За 5 месяцев 2024 года консульта-
тивная мобильная бригада оказала 
помощь 35 человекам, нуждающим-
ся в консультативной помощи (семьи 
мобилизованных). 133 семьи взяты на 
социальное сопровождение, 14 членов 
семей мобилизованных – на социаль-
ное обслуживание. Социальные услуги 
им предоставляются бесплатно.

Работники центра постоянно оказы-
вают помощь военнослужащим, нахо-
дящимся в зоне специальной военной 
операции: помогают деньгами, лекар-
ствами, теплыми вещами, продуктами, 
делают окопные свечи, вяжут теплые 
носки, пишут письма со словами под-
держки и благодарности, поздравляют 
с праздниками.

В центре трудятся 356 человек, из 
них 272 человека – социальные ра-
ботники. Деятельность в непростой 
социальной сфере для них – это осоз-

нанный выбор. Многие начинали здесь 
свой профессиональный путь еще с 
начала образования центра. 

Это, например, Татьяна Ивановна 
Куценко, Екатерина Константиновна 
Журенко (в 2022 году награждена ме-
далью «За доблестный труд на бла-
го Донского края»), Ирина Ивановна 
Осадчая, Ирина Вячеславовна Павло-
ва, Людмила Валентиновна Калинина, 
Евгения Петровна Королева, Ирина 
Викторовна Савкина, Елена Иванов-
на Лихонина, Валентина Анатольевна 
Королева (награждена знаком губер-
натора  Ростовской области «За мило-
сердие и благотворительность»), Ирина 
Ивановна Раздабара, Татьяна Алексан-
дровна Алехина, Светлана Николаевна 
Каравайкина (в 2016 году награждена 
знаком губернатора  Ростовской обла-
сти «За милосердие и благотворитель-
ность»), Татьяна Михайловна Чаленко. 

Впереди у центра – большие планы 
по улучшению деятельности. Будет за-
вершен ремонт помещений отделений 
социального обслуживания на дому. 
Во всех трех социально-реабилита-
ционных отделениях центра появятся 
красивые зоны отдыха, тропы здоро-
вья, водопады, беседки. В социаль-
но-реабилитационном отделении в 
селе Малокирсановка осенью заложат 
фруктовый сад, а в социально-реа-
билитационном отделении в поселке 
Сухореченском построят небольшую 
часовню. 

Ксения Жукова,
фото из архива ЦСО Матвеево-

Курганского района
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– Карина Артуровна, 4 марта в 
Батайске прошло первое заседание 
городского отделения Союза жен-
щин России. Чему была посвящена 
встреча? Какие вопросы обсужда-
лись? Кто ее посетил?

– Да, действительно, 4 марта про-
шло первое заседание городского от-
деления Союза женщин России, на ко-
тором были утверждены руководители 
комитетов, определены цели и задачи 
батайского отделения СЖР. Также об-
суждался план работы на ближайшее 
время. 

На заседании присутствовали почет-
ные гости: председатель Ростовского 
регионального отделения Союза жен-
щин России, российский государствен-
ный деятель, депутат Государственной 
Думы VIII созыва, член Комитета Госу-
дарственной Думы по просвещению, 
член фракции «Единая Россия» Ла-
риса Николаевна Тутова и председа-
тель комиссии по образованию реги-
онального отделения Союза женщин 
России, член Общественной палаты 
Ростовской области, член экспертного 
совета Молодежного парламента при 
Государственной Думе Российской Фе-
дерации, председатель общественной 

организации «Содружество детей и 
молодежи Дона» Галина Васильевна 
Соловьева.

В заседании также принял участие 
глава Администрации города Батайска 
Роман Петрович Волошин. 

– Какие еще события прошли за 
последнее время в батайском отде-
лении Союза? 

– За последнее время в батайском 
отделении Союза женщин России про-
изошла череда важных событий: раз-
работан Устав городского отделения 
СЖР, на базе начальной школы № 1 
города Батайска проведена благотво-
рительная ярмарка для организации 
гуманитарной помощи участникам спе-
циальной военной операции.

Представители батайского отделе-
ния Союза женщин России посетили 
ряд семей с детьми, находящихся 
в трудной жизненной ситуации. На 
данный момент идет совместная 
работа с Ростовской региональной 
детско-молодежной общественной 
организацией «Содружество детей и 
молодежи Дона» по подготовке и про-
ведению региональной школы волон-
терства «Новый поворот. Ведущий за 
собой». 

– Когда появилось батайское от-
деление Союза женщин России? Кто 
был инициатором открытия отделе-
ния? 

– Батайское отделение Союза жен-
щин России сформировано в феврале 
2024 года. Первое заседание проведе-
но, как вам уже известно, 4 марта. Ини-
циатором открытия отделения была я.

– Какими вопросами занимается 
организация? Какие направления 
работы в приоритете? 

– Главная цель батайского отделе-
ния Союза – содействие повышению 
статуса женщин в обществе, их роли 
в политической, экономической, со-
циальной и культурной жизни страны, 
защита интересов представительниц 
прекрасной половины. Для нас, ко-
нечно, приоритетным направлением 
являются семья, духовность, культура 
и здоровый образ жизни. Ввиду спец-
ифики основной работы мы уделяем 
большое внимание молодежи. Стара-
емся способствовать формированию 
духовно-нравственных взглядов по-
растающего поколения, прививаем 
любовь и уважение к нашим исконным 
традициям, но в то же время учим то-
лерантности. 

В Батайске открылось отделение Союза женщин России 
В Батайске открылось 
городское отделение 
Союза женщин России. 
О работе структурного 
подразделения, его це-
лях, задачах, миссии, 
планах, наиболее актив-
ных представителях – в 
интервью с председате-
лем отделения Кариной 
Артуровной Деркач.  

– Какие планы по развитию ба-
тайского отделения Союза женщин 
России? 

– Планируем активизировать все 
возможные комитеты батайского от-
деления СЖР, привлекая к взаимо-
действию Администрацию города, 
депутатов, государственные и негосу-
дарственные учреждения, предпри-
нимателей, социальных партнеров. 
В самое ближайшее время проведем 
гостиную «Традиции народов». 

– Карина Артуровна, расскажите, 
пожалуйста, о руководящем соста-
ве батайского отделения Союза, а 
также о наиболее активных членах 
отделения. 

– Возглавляю батайское отделение 
я – Карина Артуровна Деркач. Но, ко-
нечно же, ничего не происходит без 
активистов. Я благодарна за помощь и 
инициативу нашему руководящему со-
ставу. Это руководители общеобразо-
вательных и дошкольных учреждений 
города, структурных подразделений 
одного из банка, юристы. 

– Как стать членом батайского от-
деления Союза женщин России? 

– Стать членом батайского отделе-
ния СЖР несложно – достаточно иметь 
активную жизненную позицию и обра-
титься с заявкой по номеру телефона 
8 (86354) 2-32-36. 

– Карина Артуровна, расскажите, 
пожалуйста, о себе. 

– Я родилась и выросла в Ростове-
на-Дону. В 2009 году окончила Ростов-
ский государственный строительный 
университет. Прошла трудовой путь 
от рядового сотрудника МФЦ до за-
ведующего детским садом. Под моим 
руководством образовательная орга-
низация стала единственным в Ростов-
ской области 4-кратным победителем 
губернаторского проекта местных ини-
циатив «Сделаем вместе!». Признана 

эффективным руководителем 2020, 
2021 и 2022 годов. На данный момент 
являюсь исполняющим обязанности 
начальника Управления образования 
города Батайска.

– Что для вас – Союз женщин Рос-
сии? Почему решили стать предсе-
дателем отделения в Батайске? Ка-
кие у вас планы? 

– Для меня деятельность в Союзе 
женщин России является еще одной 
возможностью самореализации, воз-
можностью поддержать и максимально 
активизировать патриотическое воспи-
тание подрастающего поколения, воз-
можностью поддержать участников спе-
циальной военной операции и членов 
их семей. Я планирую большую работу 
по реализации социальных проектов, 
направленных на поддержку женщин, 
семей, материнства и детства.

Я, как игрок команды, могу работать 
с другими и строю прочные отношения. 
Считаю, что не зря организовала и воз-
главила в марте 2024 года батайское 
отделение Союза женщин России.

Союз женщин России уже объеди-
нил десятки тысяч женщин с активной 
гражданской позицией, желающих 
работать, творить и созидать. Теперь 
возможность присоединиться к едино-
мышленницам есть и у батайских пред-
ставительниц прекрасной половины, 
разделяющих главные принципы дея-
тельности организации, – содействие 
повышению статуса женщины в обще-
ственной, политической, культурной 
жизни страны, пропаганда традицион-
ных семейных ценностей, воспитание 
подрастающего поколения в духе люб-
ви и уважения к истории нашей Родины 
и ее традициям. 

Ксения Жукова,
фото из архива Батайского городского 

отделения Союза женщин России

Центр социального обслуживания 
граждан пожилого возраста и инвалидов 
Красносулинского района был образован 
1 апреля 1992 года. 30 лет учреждением 
руководит Н.И. Альшенко. В беседе с 
корреспондентом «Парламентского вест-
ника Дона» Наталья Ивановна рассказа-
ла об особенностях работы социальной 
сферы, об успехах, достижениях, планах. 

Главная задача центра – содейство-
вать повышению качества жизни и бла-
гополучия граждан старшего поколения 
в рамках регионального проекта «Стар-
шее поколение». В рамках этого проекта 
Правительство Ростовской области вы-
делило для ЦСО два автомобиля для 
доставки лиц старше 65 лет, проживаю-
щих в сельской местности, к месту про-
хождения диспансеризации в районную 
больницу и автомобиль «Социальное 
такси», оснащенный электроподъемни-
ком для инвалидов-колясочников.

На базе центра создан пункт проката 
технических средств реабилитации и 
ухода. Здесь можно взять во времен-
ное бесплатное пользование инвалид-
ные коляски, ходунки, трости, костыли 
и тому подобное. 

В ЦСО работают социальная парик-
махерская, социальная швейная ма-
стерская, социальная прачечная. При 
отделениях социального обслуживания 
функционируют клубы и кружки для лю-
дей старшего поколения. На базе цен-
тра действуют «Школа ухода», «Школа 
социального работника» и университет 
третьего возраста. Люди старшего по-
коления активно участвуют в област-
ных конкурсах, а также в волонтерском 
добровольческом объединении «Сере-
бряные волонтеры». Активно работает 
профсоюзная организация.

В центре продолжает формировать-
ся многоуровневая система социаль-
ного обслуживания. Здесь внедряют 

Многоуровневая система социального обслуживания 

Коллектив Центра социального обслуживания граждан пожилого возраста и инвалидов Красносулинского района.

Вот уже 30 лет Центром социального обслуживания граждан 
пожилого возраста и инвалидов Красносулинского района руководит 

Н.И. Альшенко. 

систему долговременного ухода, кото-
рая будет включать в себя организацию 
семейного ухода, поддержку и развитие 
стационарно замещающих технологий.

– Центр социального обслуживания 
– это доступная и качественная соци-

альная помощь людям старшего поко-
ления, – говорит руководитель Центра 
социального обслуживания граждан 
пожилого возраста и инвалидов Крас-
носулинского района Наталья Альшен-
ко. – У нас открыто отделение дневного 

пребывания, где создаются условия 
для развития культурно-досуговой и 
спортивной деятельности. Посещаю-
щие отделение дневного пребывания 
занимаются лечебной физической куль-
турой, аэротерапией, музыкотерапией, 

мультисенсорной реабилитацией, фи-
зиотерапевтическим лечением, упраж-
няются на тренажерах.

Коллектив центра применяет совре-
менные методы и формы социальной 
работы. В центре в дальнейшем плани-
руется реализация таких проектов, как 
«Социальная реклама», «Школа актив-
ного долголетия».

Сотрудники центра принимают уча-
стие в благотворительных акциях. Цель 
акции «Тепло для героя» – поддержать 
бойцов, выполняющих свой долг в зоне 
проведения специальной военной опе-
рации. Было собрано 92 письма и 20 
коробок гуманитарной помощи (про-
дукты питания, промтовары, средства 
гигиены). 

Получатель социальных услуг отделе-
ния дневного пребывания приняла уча-
стие в конкурсе «Добро Бабушка – 2024», 
посвященном Году добрых дел Ростов-
ской области, в военно-патриотических 
акциях «Песни военных лет», «Геор-
гиевская ленточка», «Свеча памяти», 
«Окна Победы». Социальные работники 
поздравляют с праздниками семьи воен-
нослужащих, участвующих в СВО.

Хочется отметить лучших социальных 
работников центра – энергичных, ответ-
ственных, трудолюбивых, добросовест-
ных. Это Ольга Викторовна Колбаса, 
работающая в сфере социального об-
служивания с 1993 года, а также Галина 
Ивановна Великосвят, Анна Васильевна 
Масевич, Ирина Павловна Берешвили, 
Людмила Николаевна Щеголева. 

Центр социального обслуживания 
– это доступная и качественная со-
циальная помощь людям старшего 
поколения. 

Ксения Жукова,
фото из архива ЦСО 

Красносулинского района


